# Concedido permiso para desfile del 1º de mayo

En la tarde del miércoles de con nuestras leyes, conce- tradicional desfile del 1º de

12 de los corrientes, el señor dió permiso a la Confedera. Mayo. Nos complace dar es-Ministro de Gobernación don ción General de Trabajadores Joaquín Vargas Gené, acor. Costarricenses, para hacer su

ta noticia porque indica que las conquistas democráticas petan en nuestro país.

¡A la calle todos el 1º de filar!

ciente debe quedarse sin des-

# El Socialismo conquista el cosmos

SUPERIORILAD DEL SOCIALISMO SOBRE EL CAPITALISMO

NIKITA JRUS HOY DICE QUE ESTA HAZAÑA ESTA AL SERVICIO DE LA HUMANIDAD



NIKITA JRUSCHOV

La superioridad de la or-ganización socialista de la so ciedad sobre la contradicto-ria y anárquica organización capitalista ya no sólo queda demostrada en las fórmulas matemáticas de Carlos Marx, sino en las realidades de la vida diaria de más de un ter cio de los habitantes de la Tierra, encabezados por el Tierra, encabezados por el pueblo soviético. A sus cons tantes triunfos en todos los órdenes de la vida, desde los deportes hasta la ciencia, se añade el 12 de abril de 1961 el más gigantesco en la con-quista del espacio, anhelo del hombre desde los primeros días de su existencia en la

Tierra. La hazaña del vuelo del spútnick "Oriente", tri-pulado por un hombre, está conmoviendo al mundo y des pierta su admiración hacta el pierta su admiración hacía el progreso sin rival de la ciencia socialista. La felicitación del Presidente Kennedy a la Unión Soviética prueba que incluso para sus enemigos, la ciencia soviética merece el respeto sincero de todos.—Un país atrasado, de discordias de campos de concentra dias, de campos de concentra ción, de régimen injusto, de trabajo forzado, sin oportuni dades iguales para todos, no podría haber conquistado el espacio sideral, poniendo ya

(Pasa a la Pág 94)

## Pedimos a los Hombres Honrados solidaridad con el pueblo cubano

MANIFIESTO DE LA SOCIEDAD DE AMIGOS DE LA REVOLUCION CUBANA

Ha recrudecido en estos días la campaña de calumnias contra Cuba. La prensa y las grandes estaciones radiodifusoras en cadena han intensificado su actividad difamadora como obedeciendo a una consigna. Al mismo tiempo cierran herméticamente sus columnas y micrófonos a los amigos de Cuba. No admiter restificaciones en la consulta de Cuba. columnas y micrófonos a los amigos de Cuba. No admiten rectificaciones ni aclaraciones. No obstante que se dicen demócratas siguen al pie de la letra los métodos bitleristas de propaganda. La sombra del Dr. Goebels se proyecta en todas sus actividades. Hablan contra la dictadura y han establecido en nuestro medio una dictadura verdadera, férrea e inescrupulosa, en el campo de la publicidad. Es una dictadura sin espadas, pero con muchos dólares detrás, sin lugar a dudas. Las grandes compañías yanquis expropiadas por el pueblo cubano, y los grandes latifundistas de Cuba cujos latifundios hoy están convertidos en 200.000 pequeñas fincas son los financiadores de

pequeñas fincas son los financiadores de esta criminal campaña y de esta desembozada conspiración contra la libertad de pensamiento en nuestro país.

¿Por qué ha recrudecido esa campaña en estos días?

¿Por qué se han multiplicado las actividades y maniobras de los bastistianos y de sus agentes criollos? La respuesta nos la están dando ellos mismos desde los EE. UU. Tienen el propósito de invadir a Cuba en estos mismos días. El Departamento de Estado yanqui, que siempre negó taimadamente ese propósito, ahora no ha tenido empacho en confesarlo.

Comenzó el Departamento de Estado por publicar y difundir un folleto en el que le hace el cargo al Gobierno de Cuba de haberse convertido en satélite de potencias extracontinentales y de estar poniendo en (Pasa a la Pá;. 4)

# Una maniobra política de tipo gangsteril

## Felicitación a Iruschov

Camarada Nikita Jruschov. Kremlin, Moscú, URSS.

Nombre sectores avanzados y conscientes nuestro pueblo, felicitamos su gobierno, científicos, técnicos y astronautas, han hecho posible, bajo sabia direccion del Partido Comunista, avanzar camino de las estrellas, al poner un hombre en órbita de la tierra. Atentamente, Manuel Mora Valverde,- Arnoldo Ferreto.

FUE EL SECUESTRO POR UNA BANDA DE CRIMINA LES BATISTIANOS, JE. FEADOS POR EL SACER-DOTE CUBANO AGUIRRE, DEL FUTBOLISTA FRAN. CISCO MORELL

Al salir esta edición posiblemente se encuentre ya en su patria, Cuba, el jugador de fútbol Francisco Morell, El daso de este muchacho es el típico caso de un joven

(Pasa a la Pág 9ª)

# Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE. COSTA RICA, A. C. DOMINGO 16 DE ABRIL DE 1961 425L

## Crecen los temores ante la devaluación de la moneda

EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL INSTRU-MENTO DEL IMPERIALISMO, SIGUE PRESIONANDO A COSTA RICA PARA QUE DESVALORICE EL COLON

Han crecido los temores de una posible devaluación de nuestra moneda nacional, el colón, como conseguencia de la baja que se ha registrado en los mercados tradicionales, de los precios de les prin cipales artículos de exporta-

Obligado a decir aigo, es Banco Central ha salido a la prensa a anunciar que no se tomará ninguna medida si no es con la consulta del Fondo Monetario Internacional cuyos funcionarios Radford y

(Pasa a la Pág 4ª)

### Orientan el camino de la liberación latinoamericana



El principal obstáculo para el progreso económico y social de América Latina es el imperialismo yanki, dice una resolución de la reciente Conferencia Latinoamericana por la Soberanía Nacional, la Emancipación Económica y la Faz, celebrada en México bajo la convocatoria del Ex. Presidente General Lázaro Cárdonas. Aparece aquí con Fidel, señalando ambos el camino verdada to de la eliminación de tous las miserias de América, commando su causa: el imperialismo. Lea las informaciones sobre la Conferencia en las páglicas 16 y 11 de esta edicion.

## Denuncian torturas a presus en Golfito

Hemos recibido copia de la carta que el dirigente sindisal de la zona bananera, Secretario General de la FUTRA, ha dirigido en su calidad de ciudadano al señor Presidente de la República, denunciando una vez más los atropellos del Jefe Político de Golfito. Con mucho gusto la damos a conocer a nuestros lectores, dice así:

Estimado señor Presidente:

Con el respeto que merece su investidura de Primer Magistrado de la nación y con el derecho que nos asiste a todos los ciudadanos de este país, me dirijo a usted para ampliar mi telegrama de abril 11 y comentar de paso un informe que manda Salvador Dabdub al diario La Nación, de fecha de hoy, página quince.

Mi telegrama de ayer denunciando maniobra del Jefe Político y de los Dabdub y su camarilla, lo ratifico en todas sus partes, aclarando lo siguiente: de los detenidos el lunes por la noche, cuando se efectuaba el escándalo señalado, Vinicio Elizondo fue puesto en libertad en horas de la madrugada del martes. Varios ciudadanos honorables me aseguran que los detenidos Cortés Sánchez y Pasos Chaves han sido maltratados físicamente dentro de la cárcel; al momento de escribir esta carta dichos ciudadanos perma necen incomunicados, sin que sus amigos y familiares puedan verlos.

El espectáculo montado por Dabdub y sus secuaces, con la complicidad de Agustín Mora, Jefe Político, contra la Mu nicipalidad de este cantón, no es un simple acto de hostilidad contra esa Corporación sino un atentado contra 122 libertades públicas: un grupo e ciudadanos azuzado, por Dabdub, apoyados por la policía, insultando a más y mejor a quienes nos oponemos a esa camarilla Dabdub-Mora Méndez-Compañía Bananera.

Curándose en salud, como dice nuestro pueblo, y para servirle una vez más de Angel de la Guarda al Jefe Político, Salvador Dabdub sale diciendo en La Nación que "el pueblo y el comercio indignados se presentaron a la sesión municipal" que "gracias al Jefe Político, quien habló al pueblo pidiéndoles ir cada uno a sus casas, dichosamente no pasó nada que lamentar".

Ni pueblo ni comercio estaban representados en el grupo azuzado por Dabdub. Eran unos pocos empleados de Dabdub, la sirviente del Jefe Político y unos cuantos (nuy pocos) elementos desorientados que gritan por un trago de guaro, los que portaban cartelitos e insultaban, sintiendose apoyados por la policía. Tan pronto alguien protestó por el atropello y por la pasividad de la policia, se produjeron las detenciones. Esa es la verdad de lo ocurrido en la noche de lunes en Golfito, con motivo de celebrarse una mas de las sesiones municipales en las que ya no llevan la voz cantante los altos empleados de la Compañía Bananera de

Elementos del grupo de Dabdub están presionando al Comercio para que dé firmas en apoyo del Jefe Político y un señor Murillo, alto empleado de la Bananera ha andado en compañía de Guardas de la Compañía presionando a trabajadores para que firmen también.

Esto es, la democracia sentada en las bayonetas.

Interesa saber, señor Presidente, si los ciudadanos libres para hacer valer nuestros derechos, vamos a tener que armarnos para hacerle frente a la policía que da todo su respaldo a nuestros opositores.

Interesa saber, señor Presidente, si ahora es delito, que se puede perseguir de oficio, no estar de acuerdo con el criterio de las autoridades de policía de Golfito o con la política que informa al Gobierno Central,

Las provocaciones del Jefe Político Mora Méndez y sus arbitrariedades, aroyadas por la Compañía Bananera y por Dabdub y sus lacayos, ya están colmando la paciencia de Is fuerzas populares. Le ruego tomar nota de que no han 'sido los opositores de su Gobierno los que han tirado la primera piedra, pero los desmanes de la camarilla aquí entronizada nos forzarán a temar las medidas que sean necesarias para la legitima defensa de nuestros derechos.

Del señor Presidente con todo respeto y consideración.

JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA Cédula 1 -134 - 882

### "ADELANTE"

DIRECTOR. MARIO SOLIS P.

ADMINISTRADOR. RODRIGO CARVAJAL

APARTADO 2009

EDICION Nº 434

IMPRESO IMPRENTA ELENA S. A.

#### Agente de Policía al servicio de la Standard

Don Edgar Mata Estrada. Agente de Policía de La Fortuna, sigue haciendo méritos ante la Standard Fruit Co. persiguiendo al movimiento

El pasado 8 del mes en cur so, cuando se estaba celebran do una asamblea de trabajadores de fincas 12 y 13, se presentó y en forma violen. ta ordenó disolver la Asamblea. Y no se anduvo por las ramas, el Agente de Policía. Dijo a los trabajadores que tenía órdenes de la Standard para disolver la Asamblea. ¡Más claro no canta un gallo! También prohibió a una señora que tiene una fonda en el lugar, darle alciomiento a los delegados sindicales; y a los trabajadores los amenazó con echarlos del lugar si dejaban dormir a los dirigentes en sus casas.

Fue así como un grupo de trabajadores acompañó al dirigente sindical Agustín Men doza y compañero, durante muchos kilómetros hasta ponerlos fuera del alcance del Agente de Policía de la Standard, don Edgar Mata, y dejarlos durmiendo en una pequeña estación del ferrocarril.

A manera de información para nuestros lectores les decimos: que don Edgar Mata Estrada, antes de ser nombrado por el Gobierno como autoridad suya (?) en La Fortuna, era mandador en una de las fincas de la Stan. dard Fruit Co. Por su odio a los trabajadores, sigue actuan do no como la autoridad que nombró el Gobierno de Costa Rica, sino como si fuera nom brado por la Standard Fruit Co. ¡Está totalmente a su ser

De la forma como disolvió la Asamblea de frabajadores, tiene conocimiento el rresidente don Mario Echandi, por medio de telegrama que le enviaron los dirigentes sindica-

### Trabajadores bananeros opinan sobre el Primero de Mayo

Ramón Bonila Valle, de Fin. Con don Arnoldo Escaiante ca 5, de Palmar Sur

Del Primero de Mayo que nos cuenta don Ramón.

Bueno, con mucho gusto aso a contarle lo que sé del Primero de Mayo. Puedo decirle que todos los trabajado res estamos trabajando apresuradamente para la celebiación del Primero de Mayo; para asistir al desfile que es el desfile más glorioso que yo creo vamos a tener este año todos los trabajadores de esta zona. Todos esperamos el Primero de Mayo para manifestar por la defeasa de los derechos del trabajador, y para estrechar más y más la UNIDAD de todos los trabajadores.

Le agradezco mue lo y ice despido con un saludo para el personal de "ADELAN. TE" y para los trabajadores bananeros invitando al des file del Primero de Mayo a los organizados y a los no or ganizados nuestro mist. miento sindical.

Finca "5". 28 de mar: 1961.

de Finca 3 de Palmar Sur

A propósito, Arnoido, que tareas especiales desarroila el Comité de Finca en estos momentos?

Bueno, como tarea de primera orden tenemos la celebración del Primero de Mayo. El Comité está haciendo un fuerte trabajo para la asistencia de los compañeros al desfile. Otra tarea importante que tenemos es el Congreso de la FUTRA en la que el Comité también está traba jando para mandar delegados a todas las fincas

Quiero aprovechar esta oportunidad para hacer un lla mamiento a los compañeros para que se afilien a nuestra Unión de Trabajadores de Trabajadores de Golfito afi liada a la FUTRA para asf poder llevar a cabo la Convención Calectiva que estos momentos es la base principal de nuestro trabajo. So bre el Primero de Mayo tam bién les hago un llamamiento fraternal a todos para que asistan a los actos del Primero de Mayo y apoyen las tareas que el Comité está em peñado en realizar con los mejores resultados.

### Derechos cívicos que sean iguales para pobres y ricos

Pide el Partido Socialista al Tribunal Supremo de Elecciones

San José, 12 de abril, 1961

Señores Magistrados del Tribunal Supremo Electoral,

Se ha desatado ya persecución carcelaria contra miembros del Partido Socialista Costarricense. Telegrama de Golfito, del 11 de abris, in. forma que el Jefe Político detuvo arbitrariamente al terminar la sesión municipal. a Ricardo Pasos y Floriberto

El señor Pasos es el Presi. dente del Comité Provisional de Acción de nuestro Partido, y por sus actividades en pro de nuestro movimiento comienza ya a sentir la fécu. la policiaca.

El hecho no nos sorprende. En aquellos dominios ciertas autoridades suelen hacerlas como dictadorcillos, Pero nos indigna, al mismo nempo que nos convence una vez más y nos reafirma en la obligación de luchar por una

genuina y real democratización de nuestra patria.

Es por eso que muy respetuosamente nos dirigmos a ese alto Tribunal en socicitud de que interponga sus buenos oficios con el Poder Ejecutivo a fin de que los derechos ciudadanos de los hombres del pueblo se respoten y estimen tanto como el de la gente peripuesta y adine-

Una gestión de esta na raleza será agradecida y altamente considerada por la gran mayoría de los costa ricenses, enemigos por formación mental de estos mesodos feudales.

Muy atentamente de Uds. Por el Comité Ejecutivo y Comité Nacional de Acción del Partido Socialista Cos tarricense,

> FABIAN DOBLES P. C. Ejecutivo CARLOS GUILLEN Jefe de Acción

## Gotitas de agua clara...

Por JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA Secretario General de la FUTRA

#### NUEVAS INSTRUCIONES A INSPECTORES:

Ahora el Ministro de Trabajo quiere que los Inspectores de la materia se dediquen a "orientar" a los trabajadores bananeros, porque según un periódico, el Ministro encuentra que los bananeros están muy "desorientados". Sí, al Ministerio de Trabajo siguen llegando quejas, reclamos y protestas de centenares de trabajadores bananeros, que no pueden -que no están obligados- a conformarse con las medidas represivas y abusivas dictadas por la empresa patronal para hacer economías a costa de su mayor explo-tación y a costa de burlar en más grande escala nuestras leyes laborales, en propias narices de los Inspectores de Trabajo. Pero el Ministro de Trabajo está desesperado por establecer un nuevo orden social en la zona bananera: el orden de que los trabajadores aguanten todos los atropellos imaginables para que la Compañía esté conforme con el gobierno y que en tal forma nuestro paíe pueda seguir ostentando el título de "nación democrática"; eso es muy importante para este gobierno.

#### AQUI LOS TRABAJADORES NO CUENTAN:

Para el Ministerio de Trabajo los problemas laborales de la zona bananera no merecen ninguna atención; para el Ministerio de Trabajo actualmente, los intereses del gobierno y el único interés es complacer a la Bananera. Que les aproveche ... pero esto no durará toda la vida ... los bananeros nunca han podido soportar tantas humillaciones como ahora les quieren imponer los intereses antipatria, y sabrán actuar en el momento preciso guiados por su síndicato unitario y sostenidos por su firmeza y su combatividad que no ha caído nunca.

#### SE INVESTIGARA FRAUDE:

En fuentes del Ministerio de Trabajo hemos sabido que se investigará el fraude con que Justo Saborío y Adrián Flores intentaban inscribir un sindicato fantasma en la zona bananera, el que pensaban bautizar con el mote de 'SIN-TRABAS". Pensaban los maniobreros de la UITABT-OIT que "sintrabas" iban a engañar a las autoridades, que "sintrabas" se iban a poner al sérvicio de la Compañía; que "sintrabas" iban a engañar a los trabajadores; que "sintrabas" iban a dividir a la FUTRA ... pero ya ven "cuantas trabas" ha puesto en el camino su mala fe y su falta de respaldo popular.

#### CONTINUA MOVIMIENTO UNITARIO:

Siguiendo el ejemplo de los trabajadores bananeros, ahora unidos sin condiciones, sin prejuicios, sin rivalidades, para continuar sus luchas victoriosas por mejores condiciones de vida y de trabajo, otros sindicatos del país han llegado a un acuerdo para convocar un Congreso Unitario, del cual habrá de salir una nueva Central Sindical Nacional Unitaria, que abarque a los trabajadores de buena voluntad que estén dispuestos a luchar a fondo por el mejoramiento integral de su clase. Actualmente la clase u abajadora costarricense no ocupa el puesto preferente que le corresponde, por la sencilla razón de que se encuentra desorganizada y desorientada.

#### SINDICATOS UNITARIOS:

Los trabajadores necesitan organismos sindicales fuertes, combativos, dirigidos por elementos sanos, dinámicos, honestos, que piensen en la clase trabajadora antes que en sus conveniencias personales; que actúen en todo momento de acuerdo con la base y con miras a la liberación total del pueblo.

#### LOS PERIODICOS DE LA SEMANA

# Entre lineas

-Por PREGONERO --

Para leer periódicos y comer pescado bay que tener mucho cuidado. Lo mejor de la semana es la gran enredada que se dio "La Nación" criticando un artículo publicado en "Bohemia" por el periodis. ta Francisco Gamboa. "La Nación" reprodujo parcialmente algunas de las afirmaciones de Gamboa sobre la vida de los costarricenses, diciendo: "Fíjense como n:iente Gamboa".

Pero resultó que los datos dados por Gamboa sobre los tugurios, sobre el analfabetismo, sobre la mortalidad infantil, sobre los niños atacados de parásitos intestinales, sobre las familias de campesinos sin tierras, son ciertos. Aun más, le fueron dados por los Ministerios y los organismos autónomos que entienden ce cada uno de los problemas señalados por Gamboa.

En "La Palabra de Costa Rica", Mario Ramírez puso a hablar a Ministros y directivos de las instituciones autónomas. Dijeron que los datos de Gamboa, por los cuales se le llamó "mal patriota" son rigurosamente oficiales. "La Nación" no lo sabía.



Si se ocultan las lacras de un pais, no podrán ser subsanadas. Subsanarias es patriotismo del bueno. Señalarlas es comenzar a subsanarlas. Nadie puede llamar al periodista Gamboa, entonces, mal costarricense.

Una de cal y otra de arena: las mejores informaciones sobre la puesta en órbita de la tierra de un hombre, a bordo de un spútnik soviético, una de las hazañas más grandes de la humanidad, quizá la más grande de la historia, las dió, literaria y gráficamente "La Nación". Muy bien esos servicios. Felicitaciones.

#### PRIMERO DE MAYO EN SABALITO

## Por Mercados Socialistas para el café y la Reforma Agraria

Don Mario Segura Barquero, Presidente de la Liga Cam pesina de Sabalito, da declaraciones para este semanario.

A Sabalito comenzaron a llegar agricultores pobres hace más o menos 12 años; entonces se comenzó a cultivar el café en esta región del país en finquitas de 2, 3, 4 y 5 hectáreas. Las primeras experiencias de la caficultura en la naturaleza de esta región, las hicieron los campesinos en condiciones muy du ras. Pero una vez que se ob tuvieron seguridades de la bondad de estas tierras que demostraban que se podía em prender el cultivo del café sin grandes riesgos, enseguida no más vinieron los taga. rotes y se apropiaron la tie. rra en condiciones latifundarias imposibilitando el des arrollo del cultivo del café en pequeñas fincas, que equi valía a la un poco equitativa

distribución de la riqueza.

Por entonces el precio del café era de trescientos colones la fanega; los bancos le otorgaban créditos al caficul tor; los beneficiadores pagaban adelantos hasta por más de la mitad del precio por fanega. Con todos estos factores tan favorables los requeños productores al podían atender el mantenimiento de sus finquitas.

Sabemos que la ruina del precio del café obedece a que en los Estados Unidos la crisis se agudiza y no será poisble que los precios del café mejoren; pero ni siquiera dentro de poco tiempo. Por eso la industria del café marcha hacia la ruina vertiginosamente.

Por ese motivo tos campesinos de Sabalito, todos juntos, desfilarán y manifestarán el Primero de Mayo demandando que se le abran a nuestro café los mercados de los países socialistas; desfilarán demandando la promulgación de la Ley de Reforma Agraria, pero una reforma agraria que le dé al campesino pobre la tierra gratuitamente.

Es bueno hacer notar que la crisis del café en esta zona no solamente está golpeando al pequeño productor nacional; también está golpeando y duramente a los pe queños caficultores italianos que explotan esta rama de nuestra economía incorporados a la Sociedad Italiana de Colonización Agrícola (SI. CA). A ellos, nuestra Liga Campesina les hace un fervoroso llamamiento para que nos unamos el Primero de Mayo a demandar la apertura del mercado de los países socialistas para nuestro café.

Marzo 31 de 1901.

## Este mes informa el Tribunal sobre el Partido Socialista

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Socialista Cos tarricense informa:

Una comisión del Partido, integrada por los profesores señores Ovidio Salazar y Ra fael Angel Llubere, del Comité Nacional de Acción, se

entrevistó con los señores ma gistrados del Tribunal Supre mo Electoral, quienes le manifestaron su determinación de tener listo el informe sobre el Partido Socialista Cos tarricense a más tardar finalizando abril, para enviario a la Asamblea Legislativa al iniciarse las sesiones ordinarias de mayo.

Tiene así el Partido seguridad de que el asunto regresará a la Asamblea en los términos prometidos por el Supremo Tribunal y nuevamente llama a todos los afiliados y simpatizantes para

que continúen dinámicos y alerta: la voz rotunda y pujante del pueblo deberá hacerse sentir en oleada crecien te ante la Asamblea Legisla. tiva. Puesto que el pueblo es una realidad, respétese y exis ta el Partido que lo expresa v lo representa.

Prosigan los comités loca les su trabajo de organización y propaganda, con el convencimiento absoluto deque no será posible a las fuer zas retrógradas interponerse en el camino de nuestro joven y poderoso partido.

#### CRECEN LOS TEMORES ...

Hunter están a punto de ingresar al país.

Esa noticia, más que tranquilizar a los sectores que te men la devaluación, debe lle nar de temor, El Fondo Monetario Internacional fue establecido poco después de la Segunda Guerra con el propósito de conceder empréstitos a los Estados miembros para conservar la estabilidad de sus monedas. Pero si alguna vez cumplió esa tunción, desde hace mucno el Fondo dejó de ser un organismo al servicio de esos Estados para convertiree en un instrumento descarado del im perialismo estadouaidense.

Siendo Presidente del Brasil Juscelino Kubitschek, declaró a la prensa que 10S TERMINOS QUE EL FON-DO MONETARIO INCERNA CIONAL NOS IMPONE, E-QUIVALEN A INTERVENIR EN LA POLITICA UEL PAIS Y EN LOS PROBLEMAS IN TERNOS (textual).

Un ejemplo muy doloroso para los pueblos latincamericanos de la intervención dañina del Fondo Monetario lo tenemos en el caso de Argen tina. El pueblo argentino había elegido a Frondizi para la Presidencia de la República creyéndolo ua hombre honrado, dispuesto a defender las riquezas de su rafs de la garra impedialista, Pero cuando Frondizi recurrió al Fondo para resolve, un problema monetario, (problema de esos que los técnicos llaman de estas 12 dad"), se presento para el im perialismo la oportunidad que maniobrar, En diciombre de 1958 el Fondo logró que Fron diiz aceptara una "estabili. zación" monetaria y económi ca a cambio del préstamo. Esa estabilización consistió en la devaluación del gero argentino, en la abolición de las restricciones a las in por taciones norteamericanas, en la congelación de los salarios en la elevación de los impuestos, en la restricción del derecho de huelga y en la creación de un "clima favorable" para las inversiones extranjeras. Frondizi, al aceptar esas condiciones, se convirtió en el símbolo de la traición y de la abyección más asquerosa.

El propio órgano de los hombres de negocios de Argentina, EL ECONOMISTA, consideró el entendimiento de Frondizi con el Fondo Monetario como LA RENDICION INCONDICIONAL DE LA ARGENTINA, EN TERMI-NOS EXCESIVAMENTE RI-GUROSOS E INHUMANOS

Nuestro país tiene técnicos capaces de hacer frente a los problemas que se derivan de la baja de precios en los mer cados tradicionales. ¿Por qué tenemos que recurrir al Fondo que, como ya sabemos, aconsejará la devaluación mo netaria y algunas otras medidas que sean "clima favorable" para la mayor penetración del capital imperialista norteamericano?

Para garantizar la establilidad del colón se necesita un cambio en la orientación de la política de comercio ex terior. La crisis de los mercados tradicionales se resuel. ve buscando otros mercados. Esa es una realidad objetiva que nadie puede rebatir, y que se le combate utilizando pretextos infantiles con los cuales ya no se engaña a na-

Si los mercados imperialistas no sirven para la colocación en condiciones farorables de nuestros artículosde exportación, debemos buscar los mercados socialistas. y salvar así al colón de su caída estrepitosa. Salvar la unidad monetaria nacional se rá salvar a la economia de un desatre de enormes pro-

#### PEDIMOS A LOS HOMBRES.

peligro la paz y la seguridad del continente. Estos cargos se basan en una montaña de falsificaciones históricas y de adultera-ción de hechos.. Da un ultimátum a Fidel Castro para que frene la revolución y se entregue dócilmente al imperio de los monopolios. Como es fácil entenderlo, este folleto no es otra cosa que una declaración de guerra a Cuba, una advertencia de que se aproxima el momento de la agresión. Es, al mismo tiempo, una señal que Wasnington hace a todos sus lacayos del conunente para que presten su colaboración en

nington hace a todos sus lacayos del continente para que presten su colaboración en el gran crimen.

Coincidiendo con la publicación del folleto, el gobierno de los Estados Unidos llamó a una entrevista a José Miró Cardona, jefe de la conspiración batistiana contra Cuba. El Departamento de Estado se hizo representar en la entrevista por Berle y Bonsal. "los dos asesores más altos que tiene el Presidente Kennedy en asuntos Latinoamericanos" (esta es frase del propio Departamento de Estado). El cable en que se da la anterior información, publicada en "La Nación" del 7 de abril, aclara, siguiendo instrucciones de la Casa Blanca, que "la visita no fue de simple cortesía". Y para mejor comprensión, el mismo cable dice: "El grupc de exilados cubanos que encabeza Miró Cardona ha proclamado públicamente que su propósito es derribar por la fuerza el Gobierno de Castro" y agrega: "La reunión de Miró con Bonsal y Berle tuvo lugar el nismo día en que el Gobierno de Castro rechazaba públicamente la exhortación norteamericana". Se refiere, como se habrá comprendido, al ultimátum del Departamento de Estado para que Cuba vuelva a ser semicolonia de los Estados Unidos.

Inmediatamente de pués de producidos los anteriores hechos, el "New York Times", periódico que siemore refleia la política del Departamento de Estado anunció, que Cuba sería invadida a plazo corto por fuerzas que contaban con el apoyo de los Estados Unidos.

Léase ahora el siguiente cable, de la Unidos.

Léase ahora el siguiente cable, de la United Press International, del 6 de abril, fechado en New York: "La emisora Columbia Broadcasting Sistem informó esta noche que hay indicios inconfundibles de que se encuentran en su última fase los preparativos que están haciendo los exilados cubanos pa-ra invadir a Cuba. Entre otras cosas, se crdenó a los combatientes que se presenten erdeno a los combatientes que se presenten en las bases que les habían asignado. El informe dice que algunas de esas bases se encuentran en Florida, que en Luisiana hay una y en Guatemala dos. Novis añadió, sin embargo, que los exilados cubanos habían salido de las bases de Florida en barco desde puertos escondidos, y en avión desde aeropuertos que habían sido bases de la fuerza aérea". El cable explica luego todos los preparativos e insiste en atermar dos los preparativos e insiste en atrimar que hay bases listas en la zona del Caribe, para la invasión, y que ya los Estados Unidos han suministrado plasma y medicinas para auxiliar a los posibles heridos.

Después de la entrevista en la Casa Blanca, Miró Cardona lanzó un manifiesto lla-mando a la invasión. Lo lanzó en Conferencia de Prensa llevada a cabo con toda clase de garantías y de consideraciones por parte de las autoridades yanquis. Ese manifiesto fue reproducido a grandes títulos por todos los periódicos controlados por el imperialismo.

Ahora es fácil entender la razón por la cual el periódico "La Nación", en forma sorpresiva nos viene con un nuevo edito-

sorpresiva nos viene con un nuevo editorial pidiéndole a nuestro gobierno que rompa relaciones con Cuba.

Denunciamos al pueblo de Costa Rica los anteriores hechos, haciendo uso de la hoja suelta, ya que la fuerza gigantesca de los grandes monopolios yanquis y de la Embajada de los Estados Unidos, nos impiden hacer uso de otros medios de publicidad.

Denunciamos el crimen que se prepara contra un pueblo hermano que ha tenido el valor de liberarse de las cadenas del im-

contra un pueblo hermano que ha tenido el valor de liberarse de las cadenas del imperialismo y de echar las bases de un régimen dentro del cual se acabará en Cuba con la explotación y con la miseria.

Al mismo tiempo que hacemos la denuncia, pedimos a todos los hombres honrados de Costa Rica solidaridad con el pueblo cubano. No permitamos que Costa Rica se convierta en base de operaciones contra Cuba Preparémonos para demostrar que Cuba no está sola en esta lucha gigantesca contra el imperialismo y la reacción continental confabulados.

## Centro Obrero de Estudios Sociales

LUNES 17 DE ABRIL 1961

SAN JOSE

las 71/2 de la noche.

HABLARA:

## El Lic. **Manuel Mora**

Desarollará el siguiente tema:

LAS GRANDES LU. CHAS QUE HA LI. BRADO EL PUEBLO EN LA CONQUISTA DE SCS DERECHOS"



Nota: A petición de varios amigos, durante este mes se mantiene abierta la EXPOSICION DE DO-CUMENTOS HISTORICOS DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO COSTARRICENSE.

> Se pasará además un disco le la popular radioemisora "Ecos del 56", grabado en marzo de

Apartado 2009

San José, Costa Rica

### SUPLEMENTO DE

# Semanario de Intereses Generales

Cuba no será otra Guatemala, sino que Guatemala será otra Cuba"

- 000 -

SECCION DE INFORMACION INTERNACIONAL

# Con furia el pueblo los despedazará

O DENTRO DE UN MES, PARA QUE VEAN CON QUE FURIA EL PUEBLO LES CAERA ENCIMA, DIJO FIDEL CASTRO EN UN GRAN ACTO EN LA CTC



LA HABANA. 8.-Nuestra Patria es hoy la fortaleza de los campesinos, de los obrey de los humildes de América y en esta fortaleza no queremos derrotistas ni cobardes que quieran entregar la bandera al enemigo, de-claró el Primer Ministro Fi-del Castro anoche en la Con-federación de Trabajadores de Cuba (CTC).

En cuanto a las agresiones que se pianean contra Cuba, expresó que "cuando pongan un pie aquí, el dia que sea, hoy, mañana o dentro de un mes, van a compiotar la furia con que les va a caer el

pueblo encima,
Calificó a la Agencia Central de Inteligencia Norteamericana de "Agencia Central de Asesinos yanquis" y

Dr. FIDEL CASTRO

Dr. FIDEL CASTRO

enunció que ese organismo hace meses que viene preparando en tierras de Guatemala y otros países gobernados por títeres del imperialismo, bases militares y ejércitos de mercenarios para atacar a nuestro país.

Conjuntamente con eso, agregó, han estado tratando de introducir explosivos y materiales inflamables en nuestro país, para equipar a los terroristas que tienen a su servicio y en muchas ocasiones han llevado a los terroristas a los Estados Unidos y los han introducido en el país para realizar atentados, a fin de que destruyan nuestras riquezas, e incluso vidas humanas.

Afirmó que con apoyo dentro de Cuba, no podrán contar los imperialistas, porque las bandas que trataron de organizar están aniquiladas, las armas están en nuestras manos, los batallones de milicianos y de tanques han aumentado considerablemente y la fuerza de la Revolución ha crecido.

Cuestiones fundamentales no van a faltar aquí, agregó, por muchos que ellos bloqueen dijo. LaRevolución le puede garantizar al pueblo esos elementos básicos, medicina, ropas, zapatos, alimentos, educación y recreo.

Después de exhortar a los trabajadores para que el próximo Primero de Mayo constituya la movilización más gran de que haya tenido Cuba. Fidel Castro expresó: "Los imperialistas acaban de publicar un "Libro Blanco" y aparte de la respuesta cabal que el Gobierno le dará a ese libro, démosle el pueblo. los obreros, los campesinos, los estudian. démosle el pueblo, los obreros, los campesinos, los estudiantes, los jóvenes y las mujeres, démosle el Primero de Mayo la respuesta al "Libro Blanco", yanqui: "PATRIA O MUERTE", VENCEREMOS".

## Cuidado imperialistas!!!

NACIONES UNIDAS, N. Y. 7 .- El canciller cubano Raúl Roa advirtió que una nueva operación contra Cuba, traería el "desencadenamiento de la Revolutra Cuba, traería el "desencadenamiento de la Revolu-ción Popular en América Latina, o el prólogo de la tercera guerra mundial". Agregó que "ambos casos constituiría el sepelio de los atropellos, exanciones y ultrajes perpetrados por el imperialismo norteameri-cano". Roa hizo los anteriores pronunciamientos al intervenir en el debate de la Asamblea General de las Naciones Unidas, sobre la situación de la República del Congo.

# Libertad de Cultos en Cu

plia en Cuba la libertad de culto", manifestó el reveren do Evangelista Raúl Fernández Ceballos, en una charla que ofreció sobre "la revo-lución y la religión", en el mi lución y la religión", en el ministerio de hacienda, en esta capital. Ceballos calificó a la Revolución Cubana de cristiana, "porque Cristo fue para los humildes y en todas sus parábolas y sermones habló del necesitado espiritual y corporal". Luego señaló que en Cuba ningún gobierno había seguido las normas cristianas que ahora mas cristianas que ahora practica el gobierno revolucionario". Seguidamente expresó, al referirse a la labor de alfabetización que vienen realizando las escuelas evangélicas, que "la sociedad antes de esta revolución era indiferente al llamado de la Patria y hoy por el contrario Patria, y hoy por el contrario se está venciendo el analfaba tismo, la discrimnación, la usura v la explotación

bierno revolucionario jamás han interferido en nuestros principios, porque ahora hay libertad de culto y no como antes que había privilegio ló que el pueblo de Cuba está con la Revolución, que la prensa imperialista norteamericana quiera demos trar lo contrario'

#### El Salvador Caos económico en

SAN SALVADOR, 8.—En un documento que circula en esta capital la Asociación General de Estudiantes Universitarios Salvadoreños (AGEUS) afirma que "el gobierno está siendo empujado por su propia desesperación hacia una política peligrosa de demagogia y terrorismo". Agrega que "una dictadura de nuevo tipo amenaza al país", refiriéndose a la situación en San Salvador, Ya no es, añade, la dictadura tradicional del militar sólidamente empotrado en la estructura semioficial, actuando como instrumento cie go al servicio de las clases dominantes, sino que ejerce una dictadura más peligrosa del militar "educado". Ampliando este concepto, dice con relación a este tipo de dictadura que " a medida que da cuenta confusamente que hay graves problemas sociales, no acierta a encontrar el rumbo y se extravía por el oportunismo y la demagogía, llevando al país a la ruina económica y al caos político".

## Artistas sovieticos en EE.U

MOSCU 8.—La compañía de danzas soviética, que actuará en Cuba, embarco hoy con destino a Nueva York, para inicar su segundo recorrido por Estados Unidos.

El conjunto, que está dirigido por Igor Moiseyev, hará su debut el día 18 en el Metropolitan Opera House y actuará en otras ciudades nor

actuará en otras ciudades nor teamericanas. En su jira figu

ran Canadá, México y finalmente Cuba. El grupo de bailes folkló-

ricos de la Unión Soviética fue fundado hace 25 años por Moiseyev y ha sido aclamado en Asia, Africa y América

jira por los cuatro países, ha sido calculada en unos cuatro meses, en los que el con-junto interpertará 20 núme-ros de su repertorio total de 180.

#### Motores ingleses para barcos cubanos

LA HABANA 8.—Para ser instalados en los barcos pesqueros "Sigma" de 33 pesqueros "Sigma" de 33 pies de eslora, ya terminados, llegarán próximamente al puerto de La Habana 200 motores "Perkins" de fabri cación inglesa. Al ofrecer la noticia el Departamento de la Pesca del Instituto Nacio nal de Reference Agraria. nal de Reforma Agraria — (INRA), agregó que las uni dades "Sigma" serán puesdades "Sigma" serán pues-tas rápidamente en servi-cio, "a fin de incrementar la producción pesquera".

#### Laos y Vietnam restablecen relaciones postales y de telecomunicaciones

HANOI, (SINJUA) .- Según la prensa de hoy de es-ta ciudad, el Ministerio del Exterior de Laos ha sugerido recientemente a Vietnam recientemente a Vietnam que las relaciones postales y de telecomunicaciones entre los dos países sean restableci das sobre la base del acuerdo mutuo, firmado en 1957. El Ministro del Transporte, Correos y Telecomunicaciones

de Vietnam acogió la sugerencia arriba mencionada en su carta fechada el 25 de mar zo al Ministro del Exterior de Laos Dice que está con-vencido de que el restable-cimiento de las relaciones postales y de telecomunicació nes satisfacerán las aspiraciones de los pueblos de am-

### Delegación de la China a la URSS

MOSCU, 8 (SINJUA).— La Delegación Comercia Chi na dirigida por el Ministro del Exterior salió hoy de esta capital para visitar Minsk, a-compañada del Ministro de

Comercio Exterior de la URSS. Los huéspedes chinos visitarán varios lugares a invitación del Ministro del Comercio Exterior del Soviet.

# Café de Angola para Estados Unidos

CONAKRY, (SINJUA).—El pueblo de Angola esta resuelto a asegurar su independencia a través de la lucha armada, dijo Viriato Cruz, Secretario General del Movimiento Popular de Liberación de Angola, en una reciente entrevista con 'SINJUA' realizada en esta capital. El líder nacionalista de Angola desenmascaró la confabulación de los imperialistas norteamericanos con los colonialistas portugueses, para infiltrarse y saquear Angola. Los colonialistas portugueses dijo Cruz, siempre han rechazado una solución pacífica de su dominio colonial en Angola. El pueblo de Angola lucha ahora por su completa independencia, por la liquidación del colonialismo en sus varias formas y en todas sus manifestaciones, y por una libre decisión acerca de su desarrollo político, económico, social y cultural. En vista de los objetivos por los cuales lucha el pueblo de Angola,

continuó, es obvio que se oponga a todos los grupos e intereses extranjeros que se confabulan con el colonialismo portugués, y que el pueblo de Angola impida con todos sus esfuerzos la sustitución del viejo colonialismo por cualquier neo-colonialismo. Los Estados Unidos es el principal comprador de productos de Angola, agregó Cruz. Compra apro ximadamente el 25 por ciento de los productos. Más de la mitad del café de Angola se exporta a los Estados Unidos. Es evidente que los Estados Unidos desempeñan un papel importante en el saqueo de los ricos recursos del país en confabulación con los colonialistas portugueses. Viriato Cruz subrayó que los viejos colonialistas portugueses son enemigos del pueblo de Angola, y los Estados Únidos son al mismo tiempo enemigo comunes del pueblo de Angola y de los pueblos africanos en su conjunto.

# Declaración del Cap. Kong Le acerca Laos

HANO!, 8 (SINJUA) -- E! Capitán Kong Le, Presidente del Conse Militar Nacional, dió declaraciones acerca de la nota e reada por el Go-bierno de la Unión Seviéti-ca al Gobierno Británico sobie la cu stión lacs ana. La declaración fue traesmitida hoy por "La Voz de Lacs". hoy por "La Voz de Laos". El Capitán Kong Le, en su declaración apoya la decisión tomada por el Comité Laosiano por la Paz, la Neutralidad, la Armonía Nacional y la Unificación en la muel avalaga. El apoyo a la muel avalaga. cual expresa su apoyo a la nota soviética. El Capitán dijo en la declaración: to la necesidad de celebrar en fecha temprana una con ferencia ginebrina amplia la en Phoum Pens, con la participación de 14 naciones para lograr una solución total de la cuestión laosiana. Estar a favor de los dos presidentes de la conferencia ginebrina para dar a conocer un llamamiento para el cese de fuego, condicionado a que las partes concernientes se reun n y lleguen a un acuerdo acerca de la manera de materiali-zar el cese de fuego Estoy a favor también de colebrar la reunior internacional en Nueva Delhi, según las ins-trucciones que sean publicadas por los dos presidentes de la Conferencia de Thebra y a petición de amba; partes interesadas laosianas, para llevar a cabo la cooperación sobre el cese del fuego. La declaración continúa. "Los declaración continúa. "Los Estados Unidos, al persistir ahora en su demanda de que se celebre la Conferencia In-ternacional sobre Laos, des-pués del cese de fuego, solamente quieren un cese de fue go temporal para sacar a la camarilla traidora de Phoumi Nosavan de un aprieto dificil Intentan posponer convocatoria de una Confe-rencia Internacional a fin de llevar a cabo su intervención y presión en nuestro país".
"Por la presente condenó directamente este complot de los belicosos norteamericanos, tengo numerosos testimo. nios de que el imperialismo norteamericano intensifica su ayuda militar a la camarilla traidora de Phoumi Boun Oum en preparación para am pliar en nuestro país su agre sión militar". El Capitán Kong Le decalró entonces q' las tropas norteamericanas y de Tailandia, los bandidos re manentes de la camarilla del manentes de la camarilla del Kuomintang, el personal militar de Vietnam del Sur y las demás fuerzas extranjeras son culpables de la agresión a Laos. "Pido q' se retiren de Laos, y que los Estados Unidos decontinúen su acualdos decontinúen su acualdos descontinúen su acualdos descontinúes de se acualdos descontinúes de se acualdos de se acu yuda a la camarilla traidora Propongo que se celebre in-mediatamente la Conferencia Internacional para asegurar

que las demandas arriba men cionadas sean cumplidas", subrayó la declaración. El Ca pitán declaró: "La camarilla de Phoumi Nosavan trata de dirigir y llevar a las partes concernientes a reunirse, pro clamando que la camarilla traidora, siendo un 'gobierno' rebelde, no tiene derecho a hacerlo. El legítimo gobierno encabezado por el Principe Souvana Phouma sí tiene ple no derecho y prestigio para hacerlo". La camarilla debe renunciar a su política reaccionaria y adherirse sinceramente a la política de paz, neutralidad, amistad y unificación". La declaración subraya: "Los belicosos agresores norteamericanos todavía incitan a luchar al pueblo de nuestro país; sin embargo, no tenemos miedo a ellos. Si amplían la guerra (las tropas y pueblo laosiano contraatacarán resueltamente y derrotarán su complot reaccionario como lo hicieron en el pasado". La declaración llamó a los oficiales y soldados de las fuerzas gubernamentales y las unidades combatientes de Pathet Lao a estar listos a terminar con la camarilla traidora; expulsar a los agresores norteamericanos y tailandeses si el imporialismo norteamericano y sus secuaces prolongan la guerra.

### Interviene EE. UU. en Argelia

EL CAIRO, 6 (SINJUA).—"La Voz de la República Argelina" condena en su comentario de esta noche al gobierno norteamericano por su intervención en las negociaciones entre Argelia y Francia. El comentario dice que los Estados Unidos no han cambiado su política hacia Argelia y la realidad pide que los argelinos no sean engañados por las ilusiones. El engaño del imperialismo no puede realizarse en ninguna parte. El rol norteamericano, principal aliado de Francia en la guerra argelina, está registrado en la historia, y es ayudar a Francia a asesinar al pueblo de Argelia Dice que el pueblo argelino cree en sus derechos. "Por esta causa hemos sacrificado un millón de mártires. Estamos decididos a continuar nuestra lucha, pese al engaño del imperialismo. La victoria pertenece a nuestro pueblo". La radio dijo que los Estados Unidos se inmiscuyen cada vez más en las negociaciones entre Argelia y Francia. Señaló que, a causa de la verdadera fisonomía del Occidente, descubierta por la sucia guerra desencadenada por Francia en nombre del "mundo libre" y también a causa del fracaso de la intervención militar occidental contra el pueblo argelino quieren maniobrar políticamente en saboteo de las conversaciones de paz.

## Partidarios venezolanos de la paz llegan a Pekin

PAKIN 8, (SINJUA).—El partidario venezolano de la paz, Senador Antonio Delgado Lozano, Presidente del Movimiento Revolucionario Izquierdista y su hijo Dr. Fernando Delgado Espinoza, miembro del Movimiento Revolucionario Izquierdista, llegaron esta mañana a esta capital, por la vía aérea. Visitan China por invitación del Comíté Chino por la Paz, des pués de asistir a la reunion del Consejo Mundial de la Paz, celebrado en Nueva De. lhi

### Amistad de Gobiernos con régimen social distinto

PEKIN, 3 (SINJUA).—Un comunicado conjunto del Ministro de Relaciones Exteriores de la República Popular China y el Ministro de Relaciones Exteriores de la Republica de Indonesia se dió a conocer hoy El comunicado señala que "los Ministros de Relaciones Exteriores de am bos países expresaron su con fianza en la amistad eterna y el entendimiento reciproco entre los pueblos de China e Indonesia, y acogieron con júbilo el tratado de amistad y el acuerdo de cooperación cultural entre ellas, firmados el 1º de abril de 1961, en Yakarta. El tratado y el acuerdo ariba mencionados enriquecerán ciertamente y aun más el contenido de las relaciones amistosas entre am bos países y pueblos".

"Los ministros de relaciones exteriores de ambos países

ses son de la misma opinión ses son de la misma opinion de que cualquier cuestión q' obstaculizare las relaciones amistosas entre los países de Asia y Africa, debe solucionarse de acuerdo con los diez principios de la Conferencia de Bandung y los cinco principios de la convictorio procipios de la coexistencia pacífica y a través de negocia-ciones amistosas". El comunt cado sigue diciendo que Ministros de Relaciones Exteriores de ambos países pro clamaron la posición de sus gobiernos respectivos de apoyar todas las luchas na-cionales contra el imperialismo y el colonia ismo, inclu-yendo la lucha del pueblo argelino y de los otros pueblos africanos". De acuerdo con esto. Chen Yi reafirmó que el Gobierno de China apoya plenamente la lucha del pueblo indonesio para recobrar Irian Occidental, territorio de la República de Indone-sia. Subandrio reafirmó que el Gobierno de Indonesia apo ya sin reservas la lucha para recobrar Taiwan territorio de la República Popular Chi-

# Suscribase a "ADELANTE"

## 500.000 traba

PEKIN 7, (SINJUA res de las empresas jap dicatos declararon hoy larios y contra la Ley 1 despacho de Tokio. La tuando una huelga de 2 en huelgas de breve du huelguistas incluyen a fiilales del Sindicato de 26 filiales del Sindicato 60,000 miembros de 36 fidicatos de Química Sinto de Construcción Navo talúrgico, de la Federaci del Sindicato de Transp dicato de las Minas Meblicaciones. En Osaka, y se manifestaron en el yar sus demandas. El Sindicato de Empleados terio de Construcción, descala nacional el 13 de mandas por la elimnació castigos anunciados po activos incluyendo al Pneral del Sindicato. En notificaciones del casti, miembros del Sindicato yer su huelga de 24 hor puertos del Distrito, inclutanto, hacen preparativo poneses para la tercera

## Contra el

YAKARTA, 4 (SINJUA Primer Ministro del Consej ciones Exteriores de la R conferencia de prensa cele aeropuerto de Yakarta, ant conocer una declaración es que le formularon los perió puesta, fueron éstas: Corre Rimanath: "Durante esta v saciones con el Presidente dría decir usted que los re países han sido eliminados Ha llegado usted a alguna internacionales?".

RESPUESTA: "He lle ningún recelo entre Indone ción. Nuestros dos países si gado esta vez principalmer vista sobre la lucha contra e sistema colonial y dedicamo conversaciones a estas cue mente cuestiones tales com Congo. Puedo decirle a u situación internacional es e mos a conocer un comunica de obtener copia. Algunos hemos llegado a Indonesia los chinos de ultramar. Est tión de los chinos de ultram midad con el acuerdo sobr del tratado de doble nacior po de ninguna manera en e millón y pico de los chinos cionalidad indonesia. Ellos ciones a la gran construcci gobierno indonesio les acog cipios del Presidente Sukar tado indonesio. Los que n indonesía, pueden vivir aç El gobierno indonesio aseg que no pueden asentarse en gresar a China. Así, en vez tiene por obieto fortal dos países y celebrar una poner fin al sistema coloniz ultramar no ha sido un pr que el tema principal de rente Sukarno fue el color Indonesia y todos los puel Latina, combaten desde u política, de soberanía nacio ca. Queda así contestada la "Associated Press".

## jadores en huelga

1).—Más de 500.000 trabajadoonesas pertenecientes a 10 sinla huelga por aumento de saRacional Industrial, declaró un
mayoría de ellos continuó efec
4 horas, y otros se declararon
ración o de tipo parcial. Los
40,000 mineros hulleros de 88
I carbón; 120,000 miembros de
de Electricidad e Ingeniería;
iliales de la federación de Sinética y miembros del Sindicaal, del Sindicato Nacional Meón Sindical de Hierro y Acero,
orte de Automóviles, del Sinetales y del Sindicato de Pu35,000 huelguistas se reunieron
centro de la ciudad para apoComité Central de Lucha del
de 20,000 personas del Minisecidió ayer tomar acciones en
abril para apresurar sus dein de las destituciones y otros
r el gobierno a sus miembros
residente y al Secretario Gel Comité decidió devolver las
30 a las autoridades. 10,000
de Estibadores continuaron aas por mejores salarios en 50
uido Osaka y otros. Mientras
s intensos los trabajadores jahuelga conjunta en escala na-

## imperialismo

A).—El Mariscal Chen Yi, Viceo de Estado y Ministro de Relaepública Popular China, en su
brada al domingo pasado en el
es de partir para su país, dió a
crita y contestó a las preguntas
odistas. Una pregunta y su resesponsal de la 'Associated Press',
isita, usted ha entablado converindonesio y otros dirigentes, Pocelos que existen entre los dos
a través de esas conversaciones?
conclusión sobre las cuestiones

gado esta vez no porque exista sia y China, ni por su eliminaempre han sido amigos. He llete para intercambiar puntos de 
el colonialismo y terminación del 
es la mayor parte de nuestras 
stiones. Discutimos principalo la situación en Laos y en El 
sted que nuestro análisis de la 
n lo fundamental idéntico. Dido conjunto, del cual usted pueamigos extranjeros piensan que 
para solucionar la cuestión de 
o es un mal entendido. La cues 
nar ha sido arreglada de conforle las formas para la ablicación 
alidad. No empleamos el tiemsta cuestión. Esperamos que un 
de ultramar seleccionen la nadeben y pueden hacer contribuón económica de Indonesia. El 
te de acuerdo con los cinco prinno sobre la construcción del eso quieren elegir la nacionalidad 
fui como residentes extranjeros. 
ura sus propios intereses. Los 
o la vida de Indonesia, pueden rereonjunto, nuestra visita de esta 
ecer la amistad entre nuestros 
discusión común acerca de cómo 
il. La cuestión de los chinos de 
incipal tema. Vuelvo a repetir 
inis conversaciones con el Presiialismo, que tanto China, como 
bles de Asia. Africa y Anterica 
ta misma trinchera de libertad 
dnal y de emancipación económila pregunta del corresponsal de

# Cuba y la paz del mundo

PEKIN, 2 (SINJUA).—A continuación reproducimos el texto completo de la resolución sobre Cuba, aprobada por el Consejo Mundial por la Paz, en su reunión de Nueva Delhi, de acuerdo con un despacho de esa capital. Todos los que están por la paz y el progreso mundial tienen la responsabilidad de mantener vigilancia para impedir la agresión contra Cuba. El logro de la verdadera independencia del pueblo cubano es un golpe asestado a las fuerzas de guerra y particularmente del imperialismo yanqui, que dominaba la Isla. Cuba inspira a todos los pueblos del mundo y excita la particular hospitalidad de los que, en los Estados Unidos y otros lugares, procuran continuar la dominación económica y política sobre América Latina. Cuba se halla en constante peligro. Las amenazas de inmediata invasión fueron conjuradas por la movilización y las manifestaciones de solidaridad que tuvieron lugar en muchos paí ses en escala nacional, pero continúa la campaña imperialista contra su seguridad. Los pueblos de todos los países no pueden ser engañados por la organizada campaña de calumnias, desplegada contra la Revolución Cubana, revolución que tiene profundas raíces nacionales, siendo también una auténtica revolución social en la gran tradición de los movimientos de liberación del Continente Americano y goza del gran apoyo del pueblo cubano. La tierra que en otro tiempo era principalmente de propiedad de unos pocos monopolios norteamericanos, ha pasado en su mayor parte a ser la propiedad cooperativa del pueblo. La principal actividad económica, la industria azucarera, cuyas ganancias beneficiaban a las corporaciones forâneas, ha sido nacionalizada. El comercio exterior, que solía depender casi completa -

Agresores en todas partes

RANGUN, MARZO 31, — (SINJUA).— La 13ª Conferencia de la organizacion campesina de toda Birmania se clausuró hoy en esta ciudad, después de sesionar durante tres días. Se adopto una resolución que condena al imperialismo norteamericano y sus secucces, los agresores de Chiang Kai Shek. La resolución dice que los agresores de Chiang Kai Shek. La resolución dice que los agresores chankaishequistas quienes se han mantenido por la ayuda del gobierno estadoundense llevaron a cabo la agresión contra Birmania so pretexto de desencadenar una "contraofensiva" contra La República Popular China. "Aunque el gobierno birmano ha solicitado al gobierno morteamericano, amo de la pandilla chiankaishequista, a tomar medidas para poner término a esta invasión, el gobierno de los Estados Unidos permaneció absolutamen

te indiferente ante esta solicitud birmana, dice la resolución: "El hecho de que armas y municiones de fabricación norteamericana hayan sido capturadas a los invasores de Chiang Kai Shek, demuestra claramente que el gobierno norteamericano es responsable de la agresión de Chiang Kai Shek", dice la resolución, Agrega que la agresión es cuestión concerniente a toda la nación birmana. La resolución demanda que se tomen las medidas necesarias para expulsar a los agresores de Chiang Kai Shek, La Conferencia eligió un nuevo Comité Ejecutivo de la Organización Campesina de toda Birmania. Thein Maung fue elegido presidente, Thakin Chan Tun, Vice-Presidente y el Ministro de Agricultura y Selvicultura Takin Kin Mung, Secretario General.

## La farsa de De Gaulle

EL CAIRO, (SINJUA.—
"La Voz de Argelia" declaró
esta noche: "Digamos a los
imperialistas franceses que
el pueblo argelino no aprobará vuestra mesa redonda
(conferencia) porque sólo existe un representante del
pueblo argelino, que es el
Frente de Liberación Nacional. conocido por todo el
mundo". La radiodifusión se
refirió al anuncio francés de
celebrar negociaciones con
traidores argelinos. Debido
a esto, el Gobierno Provisional de la República Argelina ha decidido no asistir a
las conversaciones de Evian.
La radio dijo que los imperialistas intentan aparecer
como si quisieran de veras
llegar a una solución pacifi-

ca del problema argelino, pero sus verdaderas intenciones se disimulan. Intentan colocar a Argelia bajo su dominación. Los imperialistas franceses quieren negociar con el gobierno argelino porque se enfrentan con el fracaso militar y la indignación internacional. Quieren enton ces lograr una "victoria política" pretendiendo salir favorecidos en las negociaciones, dijo la radiodifusión Dehecho, los colonialistas france ses han empezado a hacer bulla con tal "victoria". Consideran que después del anun cio de las negociaciones, podrán hacer al gobierno argelino someterse a sus condiciones y ellos enfrentarse a la indignada opinión pública.

mente de los Estados Unidos ha sido ampliamente planificado, siendo ineficaz el embargo norteamericano enfilado a agotar a Cuba económicamente. Todas estas realizaciones de la Revolución Cubana han permitido que el Gobierno proporcione trabajo, viviendas, escuelas y hespitales sobre una amplia base en todo el país, desarrolle su economía y fortalezca su soberanía. Cuba tiene el derecho, igual que todos los países del mundo, a elegir su forma de gobierno y las instituciones que prefiere, a nacionalizar sus recursos naturales y las actividades económicas que son esenciales para consolidar su dependencia y su desenvolvimiento económico y social; a mantener las relaciones diplomáticas y comerciales con todos los países, a defenderse contra la agresión. Tales derechos son inviolables. El absoluto respeto a su soberanía es un requisito previo por el mantenimiento de la paz mundial. La lucha del pueblo cubano para mantener su independencia positiva contra la agresión es en favor de la paz y esperanza para todos los que luchan por su independencia. El gobierno que representa los verdaderos intereses de su pueblo, no puede ser hostilizado por otro gobierno. Constituye grave peligro para la paz, la continua intervención del imperialismo norteamericano en los asuntos internos de Cuba, la realización del sabotaje y la destrucción, estímulo, entrenamiento y los fondos en dinero dados a los grupos contrarrevolucionarios de Cuba y del extranjero, por ejemplo, de Florida y Guatemala, para preparativos de nuevas tentativas de invasión. La solidaridad mundial puede impedir una agresión contra Cuba y su pueblo y salvaguardar la independencia de Cuba.

#### Arabia Saudita en contra las bases militares de Estados Unidos

EL CAIRC, MARZO 31, (SINJUA).—El Gobierno de Arabia Saudita ha decidido no renovar el arrendamiento de la base aérea Dhabram con los Estados Unidos, a partir de abril de 1962, como expresión de protesta contra el préstamo norteamericano concedido a Israel y por la actitud poco amistosa de los Estados Unidos hacia los países árabes, y a causa de la falta de buenas intenciones de los Estados Unidos. Reveladas en su política, declaró el Ministro de Finanzas y Economía de Arabia Saudita, Príncipe Talal Ben Abdel, en una conferencia de prensa celebrada ayer en esta capital. Añadió que el aeropuerto Dhabram pasará a ser un aeropuerto civil, igual que el aeropuerto internacional de El Cairo. Bajo instrucciones del Rey Saud, el Fríncipe Talal llegó a El Cairo para discutir las relaciones entre Arabia Saudita y la RAU. Durante su permanencia aquí, entabló conversaciones con el Presidente Nasser. El Príncipe Talal también dijo en la conferencia de prensa, que el Presidente Nasser ha aceptado la invitación de visitar Arabia Saudita. La base aérea Dhabram, sita en el centro de los yacimientos petrolíferos de la "Arabian American Oil Co., de los Estados Unidos, en la parte oriental de Arabia Saudita, fue construida por los Estados Unidos por un período de cinco años que fue prolongado por otros cinco años el 1º de julio le 1957. Durante la última década, los Estados Unidos usaron la base para conducir su política de agresión y guerra a Asia Occidental y Africa, lo que motivó la amplia y enérgica oposición y protesta del pueblo.

## Victorias populares en Laos

HANOI, 9.— (SINJUA).—Según la radio de las Unidades Combatientes de Pathet Lao, las fuerzas del Gobierno Real Loasiano, en coordinación con las unidades combatientes de Pathet Lao y las fuerzas armadas locales, han derrotado una compañía de tropas transportadas de la camarilla traidora de Boun Oum en un punto al norte de Mong. Las tropas rebeldes huyeron presas de pánico, dejando tras de si municiones. Las tropas fueron lanzadas desde el aire el 6 de abril por los agresores de los Estados Unidos y Tailandia, a pesar de que hablan de labios de afuera, de un cese de fuego; en realidad, llevan a cabo amplio despliegue militar para atacar a las fuerzas patrióticas. La radio dice que un punto a kilómetros de Pha Pong, en el Distrito de Muong Kasay, las tropas traidoras se dispersaron después de una acometida de las fuerzas patrióticas. Las fuerzas del Gobierno y de Pathet Lao capturaron un camión b'indado y a los soldados rebeldes heridos. Las unidades de Pathet Lao, lanzaron sus operaciones de limpieza contra los traidores, el 7 de abril.

Las 12 páginas de ADELANTE significan un esfuerzo extraordinario que sólo se podrá sostener si el pueblo le da el apoyo que necesita



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA
DEMANDA DE TODOS LOS
PUEBLOS DEL MUNDO

# Patria o muerte: Venceremos!!!

ESTA DETERMINACION DEL PUEBLO CUBANO EN ARMAS LA HACE SUYA LA MERICA LATINA Y TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO QUE LUCHAN CONTRA LOS COLONIALISTAS E IMPERIALISTAS

BUENOS AIRES.—La clase trabajadora, los intelectuales, profesionales y campesinos, según declaración de sus
organizaciones, están dispuestos a hacer suyo el grito de
Cuba en armas: "Patria o Muerte: Venceremos! Los partidos de izquierda jefeados por el Senador Alfredo Palacios,
en declaración dada la semana pasada, alertan al pueblo en
vísperas de que el imperiailsmo desencadene la agresión
contra Cuba. Ella (la agresión) será también contra nosotros", dice el manifiesto.

#### CON CUBA LA CLASE OBRERA DE CHILE

SANTIAGO DE CHILE 8.—La Central Unica de Trabajadores (CUT), expresó hoy su total apoyo a Cuba y a su gobierno revolucionario en una comunicación que entregó al director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), David Morse Dicha nota fue redactada en ese sentido, con motivos de las manifestaciones del dirigente de la Central Sindical Norteamericana (AFLCIO), Ceferino Romualdi, quien había declarado que se opondría a la participación de la delegación cubana a la VII Conferencia Regional de la OIT. La CUT dice a Morse que repudia la actitud y conducta de Romualdi, agregando que "éste sólo representa a determinados intereses pro imperialistas, totalmente reñidos con los altos intereses de la clase trabajadora".

#### LAZARO CARDENAS DICE QUE NINGUN MEXICANO ESTARA CON LA AGRESION A CUBA

MEXICO.—En carta al diario "Excelsior" el Ex-Presidente Lázaro Cárdenas afirmó que ningún mexicano apoyará la agresión contra Cuba, sino todo lo contrario: los mexicanos estamos contra la agresión de un país fuerte contra otro débil, tan solo porque este último quiere ser libre y soberano", declara el ex-mandatario.

#### BRASIL CONTRA LA AGRESION

RIO DE JANEIRO.—El Ministro de Relaciones Exteriores declaró que Brasil propicia cualquier arreglo que solucione la cuestión entre Cuba y Estados Unidos. No nos negaremos a que esa cuestión entre las dos naciones se solucione por medios pacíficos; dijo después de haber conferenciado con el Presidente Quadros.

## Incendiado camión de batistianos

TEGUCIGALPA 8.—Un ca mión de contrarrevolucionarios cubanos, cargado de paracaídas y uniformes militares color verde, con las iniciales MLR (Ejército de Liberación de la República de Cuba) fue incendiado en Gua temala por dos jóvenes revolucionarios no identificados, según noticias procedentes de ese país. El hecho, que constituye el primer acto de sabotaje contra los mercenarios batistianos en Guatema-

la, ocurrió cuando el mencionado camión era conducido por contrarevolucionarios cu banos a la finca "Helvetia", en el Departamento de Retalhue, donde se ha denunciado que existen bases de entrenamiento para agredir a Cuba. Al avanzar por la carretera, el camión fue alcanzado por un jeep tripulado por dos jóvenes aparentemente guate maltecos, quienes lanzaron una bomba incendiaria al interior de aquel vehículo. Los

contrarrevolucionarios cubanos no dieron importancia
al paso del "jeep" pero cuando hicieron un alto en el camino observaron que la carga del camión ardía, y ya no
pudieron destruir el incendio. Posteriormente los contrarrevolucionarios cubanos
dirigieron un telegrama a las
autoridades guatemaltecas, in
formándoles que habían sido
objeto de un "sabotaje por
parte de dos muchachos desconocidos

# ENCUENTRO DE MUJERES EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO 8.—
Con la asistencia de 90 delegaciones mexicanas, seis cu
banas y veinticinco centroamericanas se celebrará del
14 al 16 de este mes, en esta
capital, un encuentro de mujeres, que organizará los pre
parativos del próximo Congreso Latinoamericano de
Mujeres, que se efectuará en
La Habana El Congreso Latinoamericano de Mujeres se
iniciará el 26 de julio en la
capital cubana, conmemorando el ASALTO AL CUARTEL "MONCADA" por el
hoy Primer Ministro, comandante Fidel Cas ro. Clementina Batalla, presidenta del

comité organizador del encuentro, anunció que el evento "corresponde a la determinación aprobada por el congreso de mujeres de Santiago de Chile en 1959, en el que se acordó celebrar reuniones parciales con las trabajadoras, obreras y campesi nas y dar a conocer en forma íntima los problemas que les aquejan. Este encuentro de mujeres establecerá vínculos entre las mujeres del campo y la ciudad. Batalla agregó que al acto de inauguración fue invitada Eva Sámano, esposa del presidente Adolfo López Mateos, la que aunque declinó invitación por tener que atender otros asuntos, manifestó "estar de acuerdo con los trabajos de la conferencia".

## Armando a los agresores

PEKIN, (SINJUA).—El gobierno de los Estados Unidos entregó aver 20 aviones a chorro de tipo sabre F-86 a Tailandia, según una transmisión del tres de abril por la noche, de la radio de Bankok. Los aviones fueron entregados, según el "Programa de ayu da militar norteamericana", en el Cuartel General de las fuerzas aéreas de Tailandia en el aeropuerto de Donwman, de Bankok, por el embajador norteamericano en Tailandia Alexis Johnson. Los periódicos tailandeses de Bankok informaron con anterioridad que los Estados Unidos han decidido entregar a Tailandia tres grandes helicópteros para fortalecer las fuerzas fronterizas de Tailandia.

### Delegación comercial China visita a Nigeria

ACRA, 7 (SINJUA).—La delegación comercial del gobierno chino, dirigida por Lu Su Chang, Vice-Ministro de Comercio Exterior llegó ayer

a Laang, capital de Nigeria, a invitación del gobierno federal de Nigeria, según informes de aquella ciudad.

# Hondureños protestan también de los desafueros batistianos

TEGUCIGALPA, 7.—Editorialmente el diario "El Cronista", critica enérgicamente la tolerancia del gobierno del presidente Ramón Villeda Morales, para con los elementos batistianos y contrarrevolucio narios cubanos que se encuen tran en Honduras, "No es secreto dice el editorial que Honduras padece la presencia de cierta inmigración privilegiada llegada desde más allá de las fronteras centroamericanas, Muchos de esos exilados entran como turistas, amparados con pasaportes es peciales o buenos oficios de algún gobierno interesado". Más adelante destaca que "esos batistianos no vienen a pasar hambre como nuestros hermanos de Nicaragua, de El Salvador y Guatemala. Ni a dormir en el suelo bajo techo humilde. Por el contrario, se hospedan en hote-

les costosos, caminan con tamaña pistola al cinto y con guardaespaldas, insultan a hondureños que consideran no simpatizan con su causa, agreden en plena vía pública y lanzan bombas al edificio de la embajada de su patria de origen". Después de citar el artículo 25 de la Cons titución de la República, que prohibe a extranjeros desa-

rrollar actividades políticas de carácter nacional o internacional, el editorial de "El Cronista", destaca que la tolerancia del gobierno hacia los contrarrevolucionarios cu banos "contrasta con la actitud asumida ante emigraciones centroamericanas, a las que se les impide hablar y sufren además, la expulsión por actos insignificantes".

# Argelia y Vietnam estan unidos

PEKIN, 4 (SINJUA).—El Premier del Gobierno i rovisional de la República de Ar gelia recibió el 2 de aoril en Túnez a la delegación gubernamental de la República De mocrática de Vietnam, dirigida por el Ministro dei Ex terior Ung Van Khiem, según informaciones procedentes de Túnez. La delegación visita Túnez, a invitación del gobierno marroquí. Ung Van Khiem transmitió a Ferhat

Abbas saludos del Presidente Ho Chi, asegurándole el sin cero apoyo y la simpatía pro funda del gobierno y pueblo de Vietnam al gobierno provisional argelino y descando la victoria al pueblo argelino. Ferhat Abbas dijo que estaba muy contento de dar la bienvenida a la delgación y que Argelia y Vietnam luchan conjuntamente contra el mismo enemigo: el imperialismo.

#### MANIOBRA POLITICA...

que ha sido sometido a una maniobra política de tipo gangsteril, que no se había presentado nunca antes en Costa Rica, el menos que nos otros tengamos memoria.

Nuestra patria no había sido escenario hasta ese momento de una operación infame, digna de los bajos fon dos de Chicago, corriente en la vieja Cuba de Machado y Batista pero desconocida en Costa Rica.

Francisco Morell ingreso al país integrando la delega... ción futbolística que partici pó en el reciente Campeona. to Centroamericano y del Ca ribe. Los batistianos residen tes en Costa Rica, apenas ingresa una delegación amplia deportiva, reciben informes sobre los individuos que pue den ser "trabajados" conseguir por el bien o por la fuerza la "deserción". Entre el grupo de futbolistaescogieron tres, entre ellos Morell. Los batistianos int. ciaron su labor de "persua ción" y de halagos y prepararon otras condiciones pada que la operación fuera rematada con éxito: en el hotel Balmoral, lugar de re. sidencia de esos futbolistas alquilaron habitaciones cortiguas para maniobrar.

El día de la partida de los futbolistas los batist'anos creyeron que iban a lograr la "deserción" de tres, como se ha dicho, pero los métodos de rapto fueron burlados por dos de los futbolistas El tercero Morell, fue internado en una habitación alquilada por un batistiano. Parte de su equipaje había sido embarcado y para todos fue una sorpresa que Moreil no se presentara en el Aeropuerto.

Luego se supo que había solicitado "voluntariamente" por medio det abogado Quosada Chaverri el asilo en Costa Rica. También se supo que la IBM, empresa estadounidense, le había ofrecido una buena oportunidad con buen sueldo. Pero de Morell no se supo nada más.

Noticas sobre ese muchacho se volvieron a tener el viernes de la semana pasada cuando se presentó a la Embajada de su patria en nuestro país a refugiarse de la persecución de los batistianos.

El Ministro de Relaciones Exteriores convocó a Confe rencia de prensa, y a ella se presentó Morell, junto con el Comandante en Jefe y otro alto militar, a explicar todo lo sucedido. En la casa cural de Villa Colón, que es la casa actual del sacerdote batistia no Aguirre, fue internado Morell y sometido a la vigilancia de otros batistianos.

A las preguntas que le formularon los periodistas, y el propio Ministro, Morell respondía con claridad, manifestando su deseo de regresar inmediatamente a Cuba.

Dos casos llaman la aten ción en este asunto; la primera es la intervención que en política está teniendo el sacerdote Aguirre. Ese individuo, que ha perdido el res peto que el pueblo guarda por los sacerdotes, es un agresivo ulatista, que anduvo con el candidato presidencial de la más negra reacción costarricense, don Otilio Ulate, hablando de plaza en plaza, en el lenguaje sucio de los politiqueros. Segun entendemos el Consejo de Go bierno tuvo que tomar ca. tas en el asunto y prohibir a ese individuo participación en nuestro proceso electoral La segunda es que Aguirre se ha convertido en el tefe u en la pantalla de un grupo de inescrupulosos bastistia nos entre los que hay individuos de antecedentes penales muy escabrosos, que son capaces de cualquier acción. Aguirre, creyéndose férreamente amparado por su há bitos, ha mostrado una agresividad que convertida en pasión por su religión, haría de él un verdadero apostol. El Padre Aguirre, incita a los vecinos del lugar, gente sencilla y humilde, a que vengan a la Embajada de su patria a atacarla haciéndoles creer que Morell está raptado por el embajador y que va a ser fusilado en Cuba, cuando regrese. Además Aguirre ha llegado tan rápidamente como se enteró de la fuga de Morell a San José a maniobrar como cualquier politiquero. Visitó todos los órganos de prensa y logró que éstos en vez de una información objetiva sobre lo declarado por Morell. dieran una información tendenciosa, para confundir a la opinión pública y dejar la im presión de que el rapto es ahora que se produjo y no an-

Las actividades batistianas, subversivas y criminales de Aguirre y sus compinches, debe ser frenada. Sobre Aguirre habría mucho que decir en aspectos relativos a la moral, pero por respeto a la Iglesia no abordamos este asunto sino que nos limitamos a insistir en la denuncia de que está aprovechando su in

## lo sucedido. En la casa cural de Villa Colón, que es la casa Más preparativos de agresión a Cuba desde Costa Rica

La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana remitió el 12 de los corrientes el siguiente mensaje telegráfico al señor Presidente Echan di:

Hoy informó "Voz de Amé rica" llegada a El Coco 17 cubanos batistianos jefeados por Orlando García, para efee tuar reunión hoy en San Isidro del General, relacionada con preparativos agresión a su Patria. Despues de detenerlos, Guardia Civil dejólos libertad. Denunciamos vistos hechos violatorios de soberanía y leyes del país y pedimos expulsión inmediata del grupo de conspiradores batistianos. — FERMIN ALVA-RADO — TEODORO MAR-TEN. :

#### EL SOCIALI MO.

todo el llamado Infinito en manos del hombre. Para al-canzar ese triunfo histórico de la humanidad es menester que el régimen social imperante le permita a sus cien tíficos explorar, trabajar y realizar con facilidades y con libertad, sustentándose en un pueblo sin trabas orientado por el Partido Comunista el que a su vez, basa su línea general en la doctrina del marxismo-leninismo. la propaganda acerca del atraso y las malas condiciones de vida en la Unión Soviética queda, de pronto, desde las estrellas, reducida a escorias, ante el fulgor de gloria alcanzado por el socialismo. El "Oriente" con Yuri Gagarin adentro, a 40.000 kilómetros por hora en el cosmos, circunnavegando la Tierra, es un tapabocas para los idiotas que todavía quieren oculla grandeza visible del

Como lo dice Nikita Jruschov, la hazaña del socialismo "está al servicio de la Humanidad". Pese a ir a la cabera, la Unión Soviética sostiene su tesis de desarme mundial y de coexistencia pacífica con los países de sistema social diferente.

Pero el "Oriente" es tam-

Pero el "Oriente" es también una advertencia para quienes creen que podrían salvar un régimen absoleto y caduco precipitando a la humanidad en el cataclismo de una guerra mundial

A continuación algunos cables de la hazaña socialista:

MOSCU, 12 (SINJUA).—
Después de haberse cumplido el primer vuelo en el espacio por el hombre, bajo el más completo control desde la tierra y con plena seguridad, la agencia TASS difundió el primer comunicado: —
"El 12 de abril fue colocado en órbita alrededor de la Tierra el primer navío cósmico Spútnick con un hombre a bordo. El nombre del navío es "Oriente". Su piloto astronauta es un ciudadano de la URSS, el piloto Mayor Gagari Alexeivitch. La partida del cohete cósmico de varios pisos se efectuó normalmente y después del desarrollo de la primera velocidad cos-

vestidura religiosa, que mere ce todo el respeto del pueblo costarricense, para realizar actividades contrarias a los intereses del pueblo hermano de Cuba, y del Gobierno de Fidel Castro, con el cual el nuestro sostiene relaciones comerciales y diplomáticas mica y la separación del último piso del cohete portador, la nave cósmica comen. zó su vuelo libre, en órbita alrededor de la Tierra. De acuerdo a los primeros datos el período de rotación del Spútnik alrededor de la Tierra es de 89 minutos. Su dis tancia mínima de la superficie de la Tierra (Perigeo) es de 175 km. y su distancia máxima (Apogeo) de 302 km El ángulo de inclinación sobre el plano del Ecuador es de 65 grados cuatro minutos. El peso de la nave Sputni's, con el piloto, es de 4,725 Kgs. sin contar con el peso del último piso del cohete portador. Una comunicación ra-dial en ambos sentidos se estableció y es mantenida con el astronauta Gagarin. Las frecuencias de las emisoras de onda corta son de 9,019 me-gaherz y 20,000 megaherz --Con la avuda de los sistemas radio telemétricos y de televisión se efectúa la observa-ción del estado físico del astronauta durante su vuelo. El piloto Gagarin soportó de manera satisfactoria el paso de la nave Spútnik "Orien-te" a su órbita y actualmente se siente bien. Los sutemas que garantizan las condiciones vitales en la capina de la nave Spútnik funcionan nonmalmente. El vuelo de la na ve Spútnik "Oriente" con ei piloto Gagarin a bordo, pro-sigue normalmente".

MOSCU, 12 (SINJUA) - Felicitaciones por el primer vuelo del hombre en el espacio están llegando a Moscú, procedentes de todos los sectores científicos. Una de las primeras que se recibió es la del Presidente de la Academia de Ciencias de China, Ko Mo Jo, quien felicitó a la A-

cademia de Ciencias de la URSS "por esta hazaña que demuestra la superioridad del socialismo sobre el capitalismo"

PEKIN, 12 (SINJUA) .- La "AFP" dice en un desparho fechado en Washington que el vuelo dei primer astronauta demuestra el atraso de les Estados Unidos en relación el avance sorprendente la Unión Soviética Hace con el notar la agencia francesa que los fallos en los experimen tos norteamericanos han sido repetidos, que sus stutniks han sido siempre más péqueños que los soviéticos que sus hombres de ciencia no tienen más remedio que ir a remolque de los soviéticos. La impresión del noni-bre de la calle en Washington es de respetuosa admiración hacia la Unión Soviética en este momento.

MOSCU, 12 (SINJUA).— El siguiente es el texto da la felicitación que el Primer Minstro Soviético remitió al primer astronauta, Yuri A. Gagarin: "Querido Yuri Alexeivitch Gagarin: siento una gran alegría al poder felici-tarle por su extraordinaria e histórica hazaña a bordo del navío cósmico "Oriente". To-ro el pueblo soviético está lleno de admiración por su gloriosa proeza que será recordada a través de los siglos como un ejemplo de valor, de osadía y de heroísmo al servicio de la humanidad. El vuelo que acaba usted de realizar, inicia una nueva pá gina de la historia humana en la conquista del cosmos. despierta en todos los corazones soviéticos una inmensa alegría y un gran orgullo ha-cia su patria socialista.

Jruschov.

## 2000 solicitudes de becas para Moscú

MOSCU, 7.—La Universidad de la Amistad de los Pue blos, Patricio Lumumba, comenzó el estudio de las solicitudes recibidas de diversos países enviadas por jóvenes que desan cursar estudios en ese centro internacional de enseñanza. El profesor Sergei Rumiantev, rector de la Universidad, declaró que este año se admitirán 700 estu-

diantes y la comisión de ingresos ha comenzado a examinar 2.000 solicitudes de jó venes de distintos países de Asia, Africa y América Latina.

El plazo de admisión de sulicitudes vence el 30 de abril y en el mes de mayo, la Universidad hará la selección de los futuros alumnos.

#### DUELO RECIENTE

Hace pocos días falleció en Curridabat, la señora doña JUANITA LEON ZAMORA, madre de nuestro buen amigo don CARLOS ARIAS. Para este amigo y demás deudos, hacemos llegar nuestro más sentido pésame.

# América Latina se levanta contra el imperialismo

EL PUEBLO MEXICANO RODEO DE RESPETO Y CARINO LA CONFERENCIA POR LA SUBERANIA NACIONAL, LA EMANCIPACION ECONOMICA Y LA PAZ

Del quincenario "Política" editado en México tomamos los siguientes datos:

El entusiasmo y la asistencia a la Conferencia Latinoamericana superaron todos los cálculos. Desde la madrugada del día cinco, las calles advacentes al local se vieron repletas de público. La delega ción mexicana, procedente detodos los puntos del país, la integraban más de dos mil miembros. Toda la tónica de la Conferencia fue el entusiasmo, el patriotismo y el espíritu anti-imperialista que, como una ola gigantesca crece cada día Empleados do la embajada norteamericara echaron una bomba de olores pestilentes. Se dijo entonces que ":olía a imperialismo". Fuera de esa provocación, no hubo ninguna otra El pueblo mexicano rodeó la Conferencia de respeto y de cariño, haciendo imposibles los

#### LA PRESIDENCIA

En ésta tomaron asiento el General Lázaro Cárdenas, el Ing, Alberto T. Casella, de la Argentina, el magistrado del Tribunal Superior de Tra bajo del Brasil, Lic. Domingo Vellasco, miembro por la América Latina de la presidencia colectiva del movi. miento Mundial de la Paz, y el Lic. Vicente Lombardo To ledano, presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina v vicepresidente de la Federación Sindical Mundial, Con ellos estuvieron el escritor norteamericano Harvey O'Connor, famoso por sus estudios sobre la influencia del petró:co en el mundo, y los presidentes de todas las delegaciones:

Agentina, el mismo Ing Casella, Bolivia: Melquiades Egido; Costa Rica: Teodoro Martén; Chile, Alfredo do Amesti; El Salvador, Juan Antonio Diaz; Honduras: Lisan dro Gálvez; Nicaragua Edel berto Torres; Panama: David Turner; Puerto Rico: Gabriel Vicente Maura; Uruguay: Ju

dith Lémez: Brasil: diputado Celso Brand: Colombia: Santiago Carrasquilla; Cuba: Vilma Espín de Castro; Ecuador: Demetrio Aguilera Malta: Guatemala. Manuel Calich; México, Genera! Heriberto Jara; Paraguay Carmen Soler; Perú: Ernes's Mo re; República Dominicana: Ramón Grullón; Venesueia: Jorge Dager, Ocuparen tumbién un lugar de noncr en la mesa las señoras Amalia S. de Cárdenas, esposa del ex-presidente de Maxico, v Marta L. de Tamayo. Causó sensación el anuncio

de la presencia de ana delegacien de la Repúbli a Fopular China, integrada por the Er-Fu, vice-presidence de la Asociación de Amistad Chino-latinoamericana, Yuan Chang-Ching, poeta, mem bro de la Asociación de Escrises Chinos v Tsat Tung Kuo, del Comité de Paz de China Era la primera visita de cuidadanos chinos 4 México desde que fue es ablecida le gran república popular asiática. Con ellos tomaron asiento en la mesa presidencial los delegades lrater nales Wanda Wasilewska, diputada al Soviet Supremo de la URSS, y Victor Chijivase, del mismo país: el reverendo James Endicot, del Canadá; Savane Moricaind, delegado de Guinea y observador de su patria en la Or ganización de las Manones Unidas; y Jasques Madaule. escritor y periodista de "LE MONDE", delegado de Fran-

#### 300 PONENCIAS

En la Comisión de Ponencias se recibieron po o más de 300, en su mayor parte de grupos, organizaciones y per sonas de México. La Comisión se vió en graves apuros para clasificar, desglosar y distribuir las ponencias se gún sus temas, puesto que im portante cantidad de ellas procedieron de obreros y cam pesinos cuyo nivel educativo no les permitió cubric las e-

xigencias normales en documentos de esa clase. Muchas llegaron escritas a mano, en papel común rayado, para cartas y manchadas con hue llas digitales a manera de firmas, y hubo alguna que sólo alcanzó el honor del papel de estraza para envo tara, /Y aunque también las hubo que trataban asuntos ajenos al temario de la conferencia -sobre todo de campesinos mexicanos que plan teaban al General Cárdenas problemas de tierras, de agua, de crédito, y denunciaban explotaciones y marejos ilegales de funcionarios públicos- la mayoría de ellas sí se sujetaban a la agenda y revelaron clara conciencia de la lucha por la paz y el progreso económico del mundo, de América Latina y de México en particular.

El alud de ponencias obli gó a dividir las cuatro comisiones -una para cada punto del temario-en varias sub comisiones, para hacer posible la discusión y el dictamen en el breve tiempo de que se dispuso:

\* La Comisión I -asuntos de la soberanía nacional problemas políticos y obreros - recibió 45 documentos a reunian los requisitos de ponencias sobre los siguientes temas: 1) La igualdad jurídica, la autodeterminación de los pueblos y la no intervención, 2) La integridad territorial y los compromisos, pac tos y bases militares. 3) La liberación de los pueblos y la abolición de las formas de de pendencia colonial y semico. lonial. 4) Las intervenciones imperialistas en América Latina v la agresión a Cuba. 5) Los problemas de la actuación de los países latinoameri canos en la OEA y en otros organismos internacionales...

Presidió la Comisión el Lic. Vicente Lombardo Toledano, de México; la señora Vilma Espín de Castro, cubana, ocupó la vicepresidencia; fueron secretarios el senador Carlos Augusto León, venezolano, y

Carmen Soler, del Paraguay; v relator Ramón Grullón, do-

\* La Comisión II -asuntos de la emancipación económica- recibió 69 ponencias distribuidas en cuatro subcomisiones, sobre los siguientes temas 1) La estabilidad económica. 2) La Reforma Agraria. 3) La nacionalización de recursos y empresas. 4) La inversión extranjera y la cooperación eco nómica internacional. Presidió esta comisión David Tur ner, de Panamá, con Gilberto Lamonte, peruano, como vice presidente, v Fernando Carmona, de México, como secre tario. Encabezaron las subco misones, en su orden, Alfonso Magallón, mexicano; Angel Cabrera, argentino; Nabu codonosor Santori, también argentino y Ramiro Bermúdez, mexicano.

\* La Comisión III -problemas de la paz- recibió 37 ponencias, que se discutteron en dos subcomisiones: 1) paz. 2) Sobre la educación v Sobre los problemas de la la defensa de las culturas na cionales en América Latina. José Venturelli, de Chile, pre sidió esta comisión, junto con los vicepresidentes Valerio Conde, brasileño, y Manuel Galich, de Guatemala.

\* La Comisión IV recibió unas 48 ponencias en torno de un solo tema: la acción común de los pueblos de A. mérica Latina en la lucha por la soberanía nacional, la emancipación económica y 1a paz. La presidió Luis Figueroa, secretario general de la Confederación Unitaria de Trabajadores de Chile; fueron vicepresidentes Jesús Soto, dirigente de la Confederación de Trabajadores de Cuba, y Alejandro Gómez, exvicepresidente de la Argentina; actuaron como secretario Luis Rivera Terrazas, y como relator Francisco López Cámara, ambos mexicanos.

Fue notable el hecho de que en el seno de las comisiones y subcomisiones desta nas.

caran las ponencias mexicanas que fueron adoptadas co mo base de las discusiones y resoluciones previas. Entre los documentos de las demás delegaciones latinoamerica. nas hubo interesantes y prolijos estudios sobre los temas de la conferencia, aunque en muchos de ellos faltaron los puntos resolutivos caracteris ticos de las ponencias.

No hubo desde esa hora punto de reposo para las comisiones y las subcomisiones en que algunos de aquéllas se dividieron, ni para la presidencia y el secretariado de la asamblea de los pueblos latinoamericanos.

Las discusiones fueron apa sionadas, pero prevaleció siem pre el propósito central de en contrar, con base en el tema fundamental de la conferencia -la lucha contra el impe rialismo opresor-, la expresión del sentimiento de los pueblos latinoamericanos en los proyectos de resolución presentados a la asamblea ple naria final

#### CLAUSURA DE LA CON-FERENCIA

Para el acto de clausura de la Conferencia hubo que buscar otro local más amplio Sin embargo, lleno con diez mil personas, otras tantas quedaron afuera porque no cabían. No se ha visto entusiasmo semejante, dice "Po lítica" en su crónica. Banderas, gritos, slogans, abrazos, sonrisas, patriotismo, había en aquella reunión cuyos delegados representaban a 200 millones de latinoamericanos en rebeldía ya contra el imperialismo yangui. Tan grande fue el acto, que la prepar sa pro-imperialista (ésa que allá como aquí vive del anun cio norteamericano por lo que no es libre), tuvo al fin que romper la muralla de silencio tendida alrededor de la conferencia.

Insertamos ahora el discur so del ex-Presidente de México, General Lázaro Cárde.

## Invencible es la causa anti-imperialista

DISCUROSO DEL GENERAL LAZARO CARDENAS AL TERMINAR LA CONFERENCIA LATINOAMERICANA POR LA SOBERANIA NACIONAL. LA EMANCIPACION ECONOMICA Y LA PAZ.

Al clausurarsela Conferencia Latinoamericana, su Presidente, General Lázaro Cárdenas, dijo:

"Señores delegados de los países amigos de otros países hermanos de Latinoamericana, su Presidente, General Lázaro Cárdenas—: La Conferencia de los EU, el Canadá y Cárdenas—: La Conferencia Latinoamericana por la Sota ta ciudad de México, durante beranía Nacional, la Emancilos días 5, 6, 7, y que se clau pación Económica y la Paz, sura hoy, ha servido para demostrar el interés que los dis

tintos sectores de nuestros países tienen en la solución de sus problemas vitales

Seguramente que las voces que se han escuchado, de las representaciones de los países que han concurrido a esta Conferencia, servirán de estímulo a los pueblos oprimidos, que viven sin libertad y en la miseria y aspiran a mejorar sus condiciones de vida.

El trabajo en cada una de las delegaciones fue una tarea positivamente intensísima y satisfactoria, que permitió concentrar una serie de resoluciones que fueron resumidas en la declaración final aprobada en la sesión ple naria de esta tarde y que damos a conocer en este acto de clausura".

Después de leer reposadamente el documente subrayando con vigoros s movimientos de su brazo derccho algunos conceptos fundamentales, el General Cárgenas continuó:

"Unas palabras para los mexicanos: La lucha por la paz no consiste en señalar ob jetivos abstractos e inalcanzables. Si los pueblos europeos reaccionan ecpontanea y vivamente ante el peligro de guerra, es porque en las condiciones más dramáticas y a costa de mucha sangre y sacrificios han aprendido lo que es la guerra. Nuestros

pueblos responden también sin vacilaciones ante aquello que más les preocupa y que afecta su vida cotidiana. Los pueblos latinoamericanos quieren la paz; la quieren porque saben que sin ella no lograrán satisfacer sus más le grimas demandas. Pere lo que más directamente les interesa es que Latinoamérica sea libre y soberana para autodeterminar su destino, que cada país pueda disponer de sus tierras y aguas, de sus bos ques, de sus fuentes de energía, de sus industrias básicas, de todos aquellos recursos que, debidamente empleados, podrían hacer de America Latina un continente capaz de librar de la miseria a sus pueblos v de contribuir a crear un mundo mejor para toda la humanidad.

Nuestros países han aspira do siempre a ser independien tes. En los últimos 150 años han vivido en el marco de una lucha por su cabal eman cipación Los anhelos de li bertad e independencia han chado profundas raices. Pe re hay algo nuevo, algo que robustece en nosotros la convicción de que estamos encon trando el camino: las aspiraciones más o menos vagas de ayer son hoy exigencias precisas e inaplazables; nues tros pueblos no sólo aspiran en esta hora a ser independientes, sino que saben que pueden serlo, saben que mien tras el colonialismo y todo el andamiaje de la servidum bre se están viniendo aba. io. la causa de la liberación cobra un impulso que la vuel ve invencible. Nuestros queblos entienden que esto revela su creciente m\_durezue la solución de sus proble mas no ha de venir de afuea, cue su emancipación cos némica y el respeto a su soberauía no son metas que se alcancen sin esfuerzo, el c ci jetivos que sólo puecen conquistarse en una lucha franca, resuelta y consecuen.

Es oportuno reiterar que América Latina cuenta con múltiples y vastos recursos naturales, con grandes cuencas hidrológicas, con enormes extensiones de tierra suscep tible de cultivo, con pastos y bosques, con variados y ricos yacimientos minerales Pero el principal recurso de nues tros países son sus nombres y mujeres: campesinos, sbreros, estudiantes, técnicos e industriales conscientes de lo que deben a su pueblo, que día a día adquieren mayor conciencia de la necesidad de agruparse y luchar juntos, y que empiezan a compleader que sólo ellos son capaces de romper los viejos moldes, de asegurar la reivindicación q' les es esencial y de crear con diciones que hagan posible que Latinoamérica liquide definitiva y cabalmente las causas de su atraso.

En ocasiones, cuando hemos concurrido a algún acon tecimiento de carácter social—reunión de campesinos, obreros o de todo un pueblo, como fue el caso de Cuba cuando tuve la oportunidad y satisfacción de visitar aquel país, el 26 de julio—, decían nuestros enemigos, los enemigos del pueblo trabajador, que no debíamos ha blar porque no teníamos la representación de México.

Claro que no. En eses ocasiones hemos pensado siem pre en el historial de suestros próceres, y no hemos ido a representar a los que traicionaron el brazo de Acatempan; no hemos ido a representar a los que fueron a traer a Maxilimiliano para estable cer el Imperio; no hemos ido a representar a los que traicionan a la Revolución.

Estamos con la lucha que iniciaran el padre de la Independencia de México, Hidal go; el ideólogo de la Independencia, Morelos; estamos con el reformador, nuestro benemérito Juárez; con Madero y sus hombres limpios; con sectores numerosos de hombres, ancianos o de edad madura, que fueron a la tucha incógnita.

revolucionaria y que viven en la pobreza. Estamos con esta juventud que representa el presente y el futuro de México, con esta juventud que, como toda la de Latinoamérica, tiene la responsa bilidad de sus países.

Hemos explicado a los ami gos que forman las delegacio nes que honran a nuestra patria, que tenemos algunas co sas de qué avergonzarnos, Ellos nos disculparán. Es cuestión de tiempo y de la hora. Ya se modificará todo esto

La juventud de México y la juventud que representan estas delegaciones concurre a un mismo fin: integrar a su patria, unidos todos en la lucha por la emancipación económica y por la paz. De todos ellos nos sentimos solidarios, con ellos nos sentimos estimulados. En todos ustedes confía el pueblo pobre de México, el pueblo pobre de los países latinoamericanos, que está en condicio nes difíciles.

Esta juventud que estudia, que tiene el privilegio de ir a las universidades, ¿para qué se capacita? ¿Para ir a la empleomanía o para servir a la patria, a nuestros puebos, desarrollando nuestras riquezas naturales? Esta es la incógnita.

# Declaración de la Conferencia

Esta lucha conglomera, día a día, todas las fuerzas parióticas y democráticas, contra los factores que impiden el total desarrolo y utilización del potencial humano y material de nuestros países

Necesitamos terminar con la situación de dependencia que hoy nos caracteriza, en violento contraste con el avance incontenible del proceso liberador y con las perspectivas que la ciencia y la técnica abren al hombre contemporáneo.

La fuerza fundamental que bloquea el desarrollo de América Latina es el imperialismo norteamericano. Su estrecha alianza con las oligarquías nacionales, los ruinosos efectos de su penetración económica y cultural, lo señalan como causa principal del estancamiento general que prevalece en al realidad latinoamericana.

La derrota del imperialismo es condición fundamental de cualquier plan de desarrollo para nuestros países.

Resnelta a ejercer una política independiente, sin o ra meta que la de sus auténticos intereses y necesidades. América Latina exige pleno respeto a la autodeterminación de sus pueblos. Dicina nol tica es la premisa indispensable de nuestra participación en el orden mundial en agualdad de condiciones.

Sin emancipación económica no hay indepen-

dencia política. Para consolidarla, necesitamos: Reforma Agraria integral y atención preferente a la población indígena; rescate de las riquezas nacionales hoy en poder de los monopolios extranjeros; impulso de las fuentes básicas de energía y de las industrias fundamentales; libre acceso a todos los mercados; asistencia técnica y económica sin condiciones lesivas.

Nuestros países requieren transformaciones sustanciales en su estructura política, económica, social para eliminar los alarmantes déficit actuales en los niveles de vida, superar el atraso técnico y estimular las culturas autóctonas.

Rechazamos la doctrina Monroe y la política de pretendida seguridad y defensa hemisférica que menoscaba nuestra soberanía. Oponemos al panamericanismo opresor un latinoamericanismo que libre nuestras fuerzas productivas, amplie nuestras posibilidades de desarrollo, fortalezca la solidaridad y cooperación entre nuestros pueblos y contribuya eficazmente a la paz en el hemisferio y en el mundo.

Las obras de la Revolución Cubana muestran el camino para terminar con la dominación extranjera. Su aleccionador proceso revolucionario entraña una efectiva contribución a nuestra causa liberadora.

Al reafirmar enérgicamente que defenderán a Cuba contra toda agresión, los pueblos latinoamericanos saben que así defienden su propio des-

El imperialismo norteamericano ha comprome.

tido a América Latina en la política de guerra fría. La imposición de pactos militares ha descargado sobre nuestos pueblos el peso del armamentismo y determinado limitaciones a nuestra soberanía y al desarrollo económico..

. Exigimos la denuncia de todos los pactos militares y la liquidación de todas las bases militares norteamericanas en América Latina.

Contribuir a una acuerdo sobre desarme mundial, terminar con el colonialismo, poner fin a la guerra fría, asegurar la coexistencia pacífica entre pueblos y regimenes diferentes, son las premisas que garantizan la paz y la soberanía nacional.

La lucha por la independencia que hoy moviliza a los pueblos es también la suestra. El proceso latinoamericano de liberación es inseparable de la consolidación de la paz mundial

La realización de estos propósitos es una necesidad impostergable, para lograr la libertad y el progreso que anhelamos. Para ello debemos unirnos. La estrecha cooperación y solidaridad entre todas las fuerzas democráticas de cada país, y entre todos los pueblos latinoamericanos, nos permitirá alcanzar estos objetivos en un breve período histórico.

La comunidad de nuestros problemas define claramente la dimensión continental de nuestra lucha

No estamos solos. Nos respalda la fraternidad de los pueblos amantes de la libertad y de la paz. Pero la liberación que buscamos dependerá primordialmente de nuestros propios esfuerzos.

## LA DECADENCIA DE NUESTRA PRENSA

La prensa debe ser el vehículo del pen-samiento nacional, informar de los sucesos objetivamente y ser redactada con inteliobjetivamente y ser redactada con intelli-gencia. No esperamos siquiera que esté francamente en favor del pueblo y con sus grandes causas anti-imperialistas, no. Sa-bemos que proviniendo el 80 por ciento de sus entradas de los anuncios de las ca-sas exportadoras de los Estados Unidos, no pueden estar claramente al lado del puesas exportadoras de los Estados Unidos, no pueden estar claramente al lado del pueblo costarricense. Pero por lo menos debía disimular su sujeción al imperialismo, dando la apariencia externa de que es objetiva y de que su personal de redacción posee una inteligencia por lo menos, igual a la que tiene el lector común y corriente. Sin embargo, nada eso sucede con nuestros diarios. Es evidente que han rebajado mucho su calidad. Su decadencia se comprueba fácilmente con sólo hacer comparaciones de las ediciones de hoy con las de hace algunos años. con las de hace algunos años

Dos ejemplos nada más para demostrar-Dos ejemplos nada más para demostrarlo, pero podrían aducirse cien más: el sistema de "repotaje", declaraciones de las
personas influyentes que discutían en la
prensa los asuntos nacionales, quedó eliminado. Ya no se leen reportajes sino con
los entrenadores de fútbol. El sistema de;
reportaje era una práctica democrática por
que muchos periódicos eran hechos, así, por
el público, por los entendidos en el probiema de la actualidad. Nada de eso hay
ahora.

El otro ejemplo es la amplitud con que los periódicos de hace unos años acogían las opiniones del público, así fueran contra las del mismo periódico. De tal manera. las del mismo periódico. De tal manera, que los diarios de antes daban siempre a conocer opiniones diversas, y no solamente, como ahora, las que favorecen a quienes les pagan: los imperialistas. En esa forma, ne existe ni siquiera democracia liberal bur guesa en nuestra prensa. Inició esa restricción antidemocrática don Otilio Ulate en su "Diario de Costa Rica", que él convirtió en un inmenso "black-jack" contra quienes no comulgaban con sus ideas. (El resultado para él ha sido la quiebra económica y moral, al cabo, de su periódico; pero ya había sembrado la semilla de una prensa de conveniencias, de restricciones y mal he cha).

Tan anodina es en estos momentos que, en realidad, con sólo dos periódicos hay: en realidad. con sólo dos periódicos hay: uno en la mañana y otro en la tarde. Tan es así, que los demás pasan las negras para sostenerse, ya que no responden a nin guna necesidad nacional. Podrían sostenerse más holgadamente si se diferenciaran en algo. Pero a todos los iguala el común denominador de su temor a quedar mal con la embajada norteamericana, de su horror a que se les quite un anuncio nor sostener una tesis anti-imperialista. Tenemos así diarios amorfos, anodinos, asu-ñados llenos de gacetillas mal hechas, de tonterías, de puerilidades que hacen reir a los lectores.

Dentro del cuadro general de esa pren-sa domesticada nor el imperialismo, hay un fenómeno de última hora digno de ser ob-servado: la influencia realmente extraña a nuestro medio de los redactores extranjenuestro medio de los redactores extranjeros, que no conocen, respetan oi aman nues
tras grandes y buenas tradiciones naciona,
les de libertad y de tolerancia. Llegan de
la Esnaña de Franco y se convierten en
orientadores de la oninión pública costarricense. Tratan de importar el fascismo español a nuestro medio nacional. Teremos
el caso de un Santiago Pedraz, jefe de redacción de "Diario de Costa Rica", que públicamente insulta a los costarricenses oidacción de "Diario de Costa Rica", que pú-blicamente insulta a los costarricenses pi-diendo la clausura de nuestro semanario, ignorando e irrespetando el artículo consti-tucional de la libertad de pensamiento que costó muchos sacrificios a nuestros abuelos establecer en la vida nacional ¿Con cué derecho el señor Pedraz, venido de la Es-paña de Franco, quiere obligar a nuestro

gobierno a amordazar a los costarricenses? ¡Que se vaya para España donde están amordazados todos! Sin embargo, el señor redraz aspira a tener más derechos que un costarricense, él que está aquí como pudo estar en Buenos Aires o en Lima, o en cual quier parte donde le hubieran ofrecido más paga que la que le prometió Ulate.

Angel Penelas es otro exponente de esa situación irregular de la prensa costarricense. Un día de la semana pasada se permitió injuriar y agraviar con los peores epitetos a quienes sostenemos una tesis nacionalista contra el único imperialismo que nos explota. A su analfabetismo de cagatintas gachupín, une el más indignante irrespeto para los costarricenses.

Sánchez Alonso, con sus comentarios internacionales, destilando veneno en todo lo que garrapatea, es otro falangista sin cultura que "orienta" a los lectores de "La tura que Nación".

De su vida pasada no sabemos nada, Nada más que llegaron de la España de Franco y que no ocultan que son falangistas. No lo ocultan ni en sus nechos ni en lo que es-criben en diarios que debían de estar en

En los diarios hay buenos periodistas costarricenses. No todos son malos redactores. Tienen empeño, tienen "pasta". redactan bien. Pero la supeditación de las empresas a los intereses extranjeros, los relega a segundo término. Así, en "Diario de Costa Rica", se nombró de director a un venezolano sirviente de Pérez Jiménez primero, y ahora a un falangista español de jefe de redacción, pasando por encima de buenos y anora a un falangista espanol de jefe de redacción, pasando por encima de buenos y viejos empleados nacionales, y arrebatando la oportunidad a muchachos que con aspiraciones y validez, quieren seguir la profesión periodística.

Los buenos redactores costarricenses, arrinconados ante esa avalancha extranjera, saben que no mentimos.

A ese falangismo en la prensa se añaden ahora los batistianos, que tienen carta a bierta en casi todos los diarios. Batistianos escriben los editoriales de "Diario de Costa Rica", batistianos llevan hechas, con la orden de publicarse emanada de la embajada de los Estados Unidos, gacetillas insidiosas, batistianos dicen lo que debe ir en lugar destacado, lo que se publica, lo que no debe publicarse no debe publicarse.

Y en esta forma, en este momento la pren sa no transmite ni remotamente el pensamiento del pueblo costarricense. Es una prensa de gacetillas asueñadas sin ninguna creación propia, callada cuando le conviene y mentirosa siempre.

Todo baio la égida de la embajada de los Estados Unidos.

De abí se explice que com periodiste estados.

De ahí se explica que esos periodistas es-tén pidiendo la clausura de "ADELANTE". Algo inconcebible! Un periodista de nin-gún partido, si es costarricense, debe pedir que se amordace a un órgano de opinión, por humildo que sea. Eso no lo hacen si-no quienes ignoran y desprecian cuando las conocen, las leyes y las grandes tradiciones costarricenses

Esa prensa, nor estar contra las grandes corrientes nonulares, se acerca a su fin. No porque ninguna policía vava a clausurarla, no. Sencillamente norque el pueblo con su desprecio, la condena poco a poco a muerte. "Diario de Costa Rica", nor ejemplo, le deba la Seguro Social 80 mil colones, y atrassa el pago de los jornelos. Edita 2 mil le deba al Seguro Social 80 mil colones, y atrasa el pago de los iornales. Edita 2 mil eiemplares diarios y es un descrédito com pleto. Se puso contra el pueblo hace algunos años. Al cebo de ellos, el pueblo se puso contra él. El pueblo es inflexible en su castigo. A los demás, si siguen dirisidos por extranieros enemidos de nuestra democracia, si siguen dándole hegemonía a los Penelas y Pedraces, les sucederá lo mismo, El pueblo no olvida. Muele despacio, pero muele fino. Puntos



#### En Heredia huele a azufre

Por PEDRO PORRAS.

La llamada Federación Nacional de Defensa contra el Comunismo, de Guatemala, anuncia en "La Nación" del 12 de este mes, que organiza ya la legión de combatientes armados bajo el mando de tres militares y dos civiles ¿Para qué esa organización bélica y sus planes de guerra de guerrillas? La misma Federación lo aclara: para ella ya no existe el principio de la no intervención en los asuntos internos de otros países.

Más claro no canta un gallo. Si Costa Rica se niega a participar, por ejemplo, en la integración económica de Centro América, podría ser acusada de comunista y el Comando militar de la Legión de Combatientes anticomunistas de YdLgoras Fuentes, para salvar a la Patria Grande, estaría en capacidad de planear operaciones agresivas contra Costa Rica, ya que "no existe el principio de no intervención".

La falta de juicio del general, ingeniero y beisbolista don Miguel Idígoras Fuentes, le está sirviendo de perlas a la Agencia Central de Inteligencia de los Estados Unidos para llevar adelante sus viejos planes de agresión y ocupación de los países de Centro América, a fin de "garantizar" las in-versiones de sus "trust".

Pero una cosa es besarla y otra soñar que se le besa. Una cosa es con guitarra y otra con violón, como dice nuestro pueblo. Los de Centro América, en abierta rebeldía contra las dictaduras de Somoza la Junta Militar de El Salvador y el viejo loco de Idígoras Fuentes, no están dispuestos a que la Bond and Share, la United Fruit, Sears, las compeñías petroleras y demás trusts que como pulpos los explotan y saquean sus riquezas, establezcan en su suelo el fascismo yanqui baio el comando de cualquier títere loco centroamericano. Podría haber una segunda edición de la campaña nacional de 1856.

Los pescadores de camarones de México, según cable de la UPI, publicado el 12 de este mes en "La Nación", están furiosos por el saqueo que cometen los pescadores norteamericanos en las aguas territoriales mexicanas. Hasta los grandes periódicos dicen, según el cable, que para evitar ese saqueo, hay que imitar a la Revolución Cubana. ¿Se fijan? Es la "Cooperación para el Progreso" de Kennedy puesta en marcha.

Diez beneficios en Heredia ya no reciben café y mil per queños productores no tienen a quién entregarle sus cosechas. Si de cada uno de ellos, sin contar sus peones, dependieran cuatro de familia, habría cinco mil costarricenses, sólo en Heredia, abocados a la miseria. Por no comerciar con el socialismo, nos va a llevar el diablo de verdad. Los cafetaleros de Heredia ya están oliendo a azufre.

e Cultura y Juventud, Costa Rica.

Diálogo increíble.

"Diario de Costa Rica": Señor Presidente Echandi, le pedimos, como neriodistas, que suprima la libertad de prensa y nos nonga bozal.

Presidente Echandi: Como costarricense me niego a embozalar la prensa y a pisotear la Constitución.

Aviso: "Se saca el naipe". Gabriel Solera

Después de la hazaña de colocar a un hombre abordo de una nave cósmica en la órbita de la tierra, conviene pregun-tar a don Manuel Formoso, si sigue sosteniendo que el pue-blo soviético es tan pobre, que no puede comprar una taza del rico café de Costa Rica.